

# Hoja Oficial del Lunes

EDITADA POR LA ASOCIACION DE LA PRENSA

PRECIO: 10 CENTIMOS  
Año IV.—Número 112.—Apartado 775

Madrid, 9 de enero de 1933

Red. y Admón.: Palacio de la Prensa,  
Plaza del Callao, 4.—Teléfono 10410.

## En Madrid, en Barcelona y en Lérida los elementos extremistas intentan un golpe de mano sobre los cuarteles, y son rechazados y reducidos de una manera fulminante

En Barcelona resultan cinco muertos y catorce heridos. En Lérida, un sargento y tres paisanos muertos y cuatro militares heridos. En el Campamento de Carabanchel, un extremista gravísimo. En Zaragoza, dos mujeres heridas. En Sallent, un guardia civil muerto

## LAMENTABLE Y ESTERIL Los sucesos de anoche en Cuatro Vientos y en el Campamento de Carabanchel

Numerosos extremistas tirotean a la Guardia civil y a fuerzas del Ejército. Veintidós detenciones. Un herido grave

Los elementos anarcosindicalistas han intentado ayer perturbar el orden en Barcelona, en Lérida, en otros puntos de Cataluña y aquí mismo en Carabanchel, sin lograr otra cosa que producir una alarma lamentabilísima y unas cuantas víctimas, en su mayor parte ajenas a estos movimientos insensatos.

Se trata de una minoría que abusa evidentemente de la generosidad de la República y de la tolerancia del Gobierno, que, en aras al mantenimiento de la paz de los espíritus, no quiere extremar las medidas coercitivas de que dispone en todo momento, limitándose a rechazar las agresiones y a sofocar instantáneamente las crisis histéricas de esas gentes mal avenidas con el orden que en bien de todos, y singularmente de las clases trabajadoras, el régimen se ha propuesto implantar a todo trance.

Las grandes organizaciones proletarias, las organizaciones proletarias solventes, están libres de culpa. En esta ocasión, como siempre, que puede no ya peligrar—porque esto es imposible—, pero inferirse daño a la estabilidad y al crédito de la República, los trabajadores se colocan al lado del Gobierno y de la gran masa del país, de todo el país, que anhela vivamente la consolidación del régimen y con ella la tranquilidad necesaria para el desarrollo de las actividades que han de conducirnos al bienestar que sólo puede conseguirse con orden y con disciplina, orden y disciplina perfectamente compatibles con los más puros postulados de la democracia republicana. El fracaso fulminante de los intentos subversivos que han tenido en Barcelona y en Lérida sus episodios más agudos, servirá de enseñanza a los que, engañados por ciertas propagandas, creen, ¡todavía!, que el Gobierno y la República pueden estar a merced de un golpe de mano que, jamás, cogerá desprevenidos a los que tienen la primordial misión de velar por las instituciones que el pueblo español asentó sobre la base firmísima de su voluntad el 14 de abril de hace dos años.

Y si así no lo entienden, si insistieran—lo que no es presumible—en su descabellada anárquica actuación, sobrados medios tiene el Gobierno para reducirlos sin crueldad, desde luego, pero también sin contemplaciones, que tienen tan mal pago.

A las doce de la noche, uno de nuestros compañeros acudió a la Dirección general con intención de entrevistarse con el señor Menéndez. En la secretaria de aquel centro oficial se le dijo que el director estaba en el ministerio de la Gobernación conferenciando con el señor Casares Quiroga.

El periodista trató de hablar con el jefe superior señor Aragónés, y éste no acudió anoche a su despacho oficial por encontrarse enfermo. Los demás altos jefes de la casa no hicieron manifestación alguna.

Las precauciones en la Dirección eran extraordinarias, hasta el punto de que se prohibía el paso de automóviles por las calles de Víctor Hugo, Rosalía de Castro y Gómez de Baquero. Numerosas fuerzas de Asalto con tercetas prestaban servicio en los alrededores del edificio.

Nuestro compañero pudo observar que algo anormal ocurría, por cuanto se dió órdenes a los jefes de las diferentes brigadas que permanecieran en sus puestos al frente del personal de cada una de aquéllas. La reserva era

grande, y el movimiento en la casa aumentaba por momentos.

El reportero, por fin, tuvo conocimiento de que en el Campamento de Carabanchel y en el Aeródromo de Cuatro Vientos se habían desarrollado algunos sucesos, provocados por elementos extremistas, y hasta se hablaba de que a las once y media de la noche se produjo una colisión entre varias parejas de la Guardia civil y un grupo de paisanos.

En todas las Comisarias de Madrid las precauciones adoptadas fueron también muchas y todos los agentes y guardias de Seguridad prestaban servicio de retén.

**La Guardia civil, acuartelada, y los cuarteles, vigilados**

Las autoridades dispusieron que la Guardia civil quedase acuartelada mediada ya la tarde de ayer.

En los alrededores de los cuarteles y en las calles cercanas a aquéllos se montó un servicio especial de vigilancia.

Como el ministro de Obras públicas se hallaba anoche de viaje

Proximamente a las cuatro de la tarde a algunos paisanos acaudados en Cuatro Vientos les sorprendió la presencia en aquellos lugares de grupos sospechosos, que iban engrosando a medida que la tarde avanzaba. Dada cuenta de ello en el Cuartel de la Guardia civil, el sargento dispuso que salieran a reconocer los alrededores el cabo con dos guardias.

Así lo efectuaron estos, y pronto descubrieron, cerca de la carretera un grupo, que huyó a la presencia de la fuerza armada.

**La primera colisión.—Numerosos disparos.—Un herido**

Entrada la noche la Guardia civil se percató de que los grupos aumentaban en número, pero manteniéndose a gran distancia de aquélla. A las once, el cabo y los dos guardias consiguieron acercarse a un grupo de una veintena de hombres, a los que dieron el "¿quién vive?"

—Viva Lenin—contestaron unas cuantas voces, y acto seguido sonó una descarga contra los guardias. Estos, para defenderse de los proyectiles, arrojáronse en un principio a tierra y dispararon contra sus agresores. Entre extremistas y Guardia civil cruzáronse numerosos disparos, hasta que un individuo cayó al suelo, y los otros dejaron de disparar para huir.

Perseguidos por la Benemérita ésta dió alcance a once de ellos, a uno de los cuales le ocuparon una pistola. A los otros no les fueron ocupadas armas, indudablemente porque las arrojaron al verse perseguidos y en peligro de captura.

En seguida volvió la Guardia civil sobre sus pasos y atendió al que había caído herido.

**En la Casa de Socorro**

Conducido éste a la Casa de Socorro del Puente de Segovia, los facultativos le apreciaron una herida por arma de fuego en el lado

en dirección a Madrid, se telefonó a los puestos de la Guardia civil en recorrido para extremar la vigilancia.

derecho de la región pectoral, con orificio de salida por el hombro del mismo lado, con fractura del fémur.

Llámase el herido Jaime Escalé Pitto, de veinticinco años de edad, natural de Calesera (Lérida). A este individuo le encontró en una mano la Guardia civil una caja con abundantes municiones.

Después de curado en dicho benéfico establecimiento, pasó en grave estado al Hospital Provincial.

**Segundo tiroteo, contra el sargento de la Guardia civil y dos números**

Cuando el cabo de la Benemérita Manuel Expósito Ciudad y los guardias Vicente Ruiz Jiménez y Gregorio Delgado regresaron al cuartel y dieron cuenta al sargento don Aurelio Parra de lo que acababa de ocurrir; éste salió con los guardias Eufemio Arranz y Eduardo Sancho a dar otra batida. También encontró a otros grupos al serles dado el "¿quién vive?". respondieron "España", y dispararon.

Nuevamente necesitó la Guardia civil disparar, y esta vez fué tan nutrido el tiroteo, que acaso pasaran de un millar los disparos que entre una y otra parte se cruzaron.

Como era noche cerrada, y los extremistas disparaban parapetados en los accidentes del terreno, no tuvieron bajas.

Perseguidos por la Guardia civil, ésta logró detener a cinco más, a dos de los cuales les ocupó sendas pistolas, y a otros, dos cajas con municiones.

**Salen los soldados de Ferrocarriles y también son tiroteados**

Llegaron noticias al cuartel del regimiento de Ferrocarriles de lo que ocurría y se dispuso que salieran soldados a dar otra batida por los alrededores del cuartel, en los que, med a lucir ya la luna, se divisaban algunas siluetas de gente sospechosa. Los extremistas, batidos por la Guardia civil, habían llegado a Cuatro Vientos. Los soldados Tomás Hernández, José Sánchez y José Melgar que divisaron un grupo, le

dieron el alto, y la respuesta fué una descarga cerrada, que por fortuna no hizo blanco. Perseguidos por los tres soldados y algunos más que se les agregaron, fueron detenidos ocho individuos, a quienes se les encontraron pistolas. Todos ellos fueron encerrados en calabozos, y de todo lo acaecido se dió parte al general Augusti, comandante militar del Campamento, que no tardó en presentarse con su ayudante en el regimiento de Ferrocarriles.

**En la Dirección General de Seguridad**

También se notificó lo que ocurría al director general de Seguridad, que dispuso, después de visitar al señor ministro de la Gobernación, que salieran para Cuatro Vientos fuerzas de Asalto, un camión para recoger a los detenidos, y fuerzas de Policía. Mandaba las fuerzas de vanguardia el comandante don Anselmo Fantoba.

**Los reporteros un poco "apretados"**

En un "taxi" nos trasladamos a las doce de la noche a Cuatro Vientos. Ya alguien nos había advertido que sería difícil llegar allá sin exponerse a un serio disgusto, pero fatalistas casi como árabes, allá fuimos.

Nuestro primer encuentro con unos soldados no fué una sorpresa agradable. Marchaba el "auto" a toda velocidad, cuando, de las cunetas surgen en la carretera seis soldados, que apuntándonos con el fusil dieron el alto. Y se paró, ¿cómo no?, en seco, y casi expuestos a salir por la ventanilla. Identificados, nos dejaron marchar.

Y con la luz interior encendida y con los soldados delante oímos dar, otras diez veces más el alto de otros tantos pelotones, que en la carretera vigilaban.

**En el cuartel de Ferrocarriles**

No haría cinco minutos que protegidos por una docena de soldados que habíamos encontrado cerca del cuartel de Ferrocarriles hablabamos delante de la puerta del cuartel, cuando un pelotón indicó al oficial de guardia que allá lejos, tras un muro de una casa





## A las seis de la tarde se inicia un tiroteo en las Ramblas de Barcelona, que pronto se extiende a distintos puntos de la ciudad y a los barrios extremos

### Cinco muertos y catorce heridos. Un episodio dramático frente al Sindicato de la Alimentación

BARCELONA, 8.—A primera hora de la tarde, las autoridades tuvieron confidencias de que los elementos extremistas de la ciudad iban a intentar un golpe revolucionario. Inmediatamente el gobernador y el jefe superior de Policía dictaron órdenes urgentes y precisas para abortar estos propósitos. En su consecuencia fueron distribuidas todas las fuerzas de que disponían, situándolas en los sitios estratégicos de la capital, y de las barriadas extremas. Los jefes de Seguridad, de las fuerzas de Asalto y de la Guardia civil, pusieron al frente de sus unidades, dictando órdenes severísimas para el caso de que el movimiento estallase.

#### Adopción de precauciones

Los guardias de Asalto y de Seguridad habían sido provistos de tercerolas, distribuyéndose por todas las calles, y, principalmente, por los alrededores de los Centros oficiales, montando fuertes retenes. Otro tanto se hizo en los accesos de las barriadas extremas.

Este lujo de fuerzas dió motivo a la alarma de los que circulaban por las calles, especialmente por la Plaza de Cataluña y Ramblas,

en construcción había alguien. En la oscuridad de la noche, se oye una descarga. Salen en persecución de los agresores una veintena de soldados, que a su vez disparan. Los extremistas vuelven a disparar.

#### Gracias a los de Asalto

Al fin, después de más de cien disparos, se hace el silencio. Los extremistas han dejado de tirar. Es que acaba de llegar un carro de Asalto y el general Augusti ha ordenado a la tropa que entre en el cuartel y que la fuerza de vanguardia bata a los extremistas.

#### En el Campamento

Llegamos al Campamento. Los detenidos, allí custodiados, salen para ocupar el mismo coche en que los otros van.

El sargento Parra nos dice cuando uno de ellos estaba en el estribo:

—Ese es quien al prender yo a uno, le dijo: "¡No te dejes detener! ¡No sabes la consigna?"

#### A Madrid

El general Augusti, que había venido con nosotros desde Cuatro Vientos, queda en el Campamento, donde ordena nuevas batidas por el campo.

Se pone en marcha la caravana, que se compone de ocho "autos", con el coche celular, y un carro de asalto, que le da escolta.

La marcha a Madrid es lenta, porque de cada esquina, de cada sombra se teme una descarga.

Sabiase que estaban dispuestos los extremistas a impedir que los detenidos llegasen a Madrid, y lo prueba el hecho de que cuando el coche celular partió de Cuatro Vientos, en distintos sitios del campo se vieron "fogatas" y dos cohetes subieron al espacio. Eran las señales que tenían convenidas para impedir la marcha a Madrid; pero las fuerzas de Asalto habían unas, protegido nuestra salida, y otras, repartidas por el campo y hecho huir a los extremistas.

animadísimas en aquellas horas. El público se preguntaba la causa de tan extremadas precauciones. La Policía comenzó a efectuar cacheos, deteniendo a todos los automóviles que circulaban y registrando a sus ocupantes.

#### Un tiroteo en las Ramblas

Cerca de las ocho de la noche se inició un tiroteo en las Ramblas, a la altura de la Virreyna, extendiéndose hasta la esquina de la calle del Conde de Asalto.

#### Colisión frente al local de un Sindicato

En uno de los locales que ocupa un Sindicato Unico, la Policía pretendió realizar un registro, por tener noticias de que en él se estaba celebrándose una reunión clandestina. Al tratar de penetrar en dicho local, los guardias fueron agredidos desde un "auto" que se hallaba parado frente a la puerta del citado edificio. La Policía detuvo al chofer, así como a otros dos individuos, a los que se les ocuparon algunas bombas. En aquellos momentos el tiroteo se intensificó desde los balcones, terrazas y portales de los alrededores del lugar donde se encontraba el coche de los extremistas.

#### Tres muertos y una mujer herida grave

En los primeros momentos pudo observarse que habían resultado muertos el guardia de Asalto José Minguez y un transeúnte, llamado Francisco de Haro. Asimismo resultó herida en ambas piernas una muchacha que pasaba por aquellos lugares y también una mujer con un balazo en el vientre. Conducidas estas dos al Dispensario de las Casas Consistoriales falleció la última, al ingresar en dicho establecimiento.

El tiroteo se extendió rápidamente por otras calles de la ciudad, sosteniéndose entre los grupos revolucionarios y los guardias durante largo tiempo, con mucha intensidad.

Mientras tanto grupos de revolucionarios se dirigieron hacia la calle del Comercio, donde se levanta el cuartel de Artillería de San Agustín, entablándose también violento tiroteo.

#### En la barriada del Clot. Un sargento herido

En la barriada del Clot, numerosos grupos armados con pistolas, hicieron fuego sobre la fuerza pública. En este tiroteo, sostenido durante largo espacio de tiempo, resultó herido un sargento de la Guardia civil, cuyo nombre se ignora en estos momentos. También fueron heridas dos personas que pasaban por aquellas inmediaciones. Conducidas a la Casa de Socorro, próxima, fué diagnosticado su estado de pronóstico reservado.

#### Dos bombas en la Gran Vía Layetana y dos heridos graves

En la Gran Vía Layetana, al pasar un "auto" frente a la Jefatura de Policía, hicieron explosión dos bombas, que hirieron gravemente a dos chóferes al servicio de aquella. La explosión de dichas bombas, produjo la consiguiente alarma, sin que hasta el momen-

to se pueda precisar si causó víctimas.

#### El Sindicato de la Alimentación, sitiado.

Varios afiliados al Sindicato establecido en la Rambla junto a la calle del Conde de Asalto y que es el perteneciente al ramo de la Alimentación, continuaba a las once de la noche encerrado en su domicilio social. A las diez y media la fuerza pública intentó penetrar en dicho local, pero como se la recibiera con disparos de pistola y algunos petardos, que les fueron arrojados desde la escalera, se vió obligada a retirarse y acordar el edificio, en espera de que los sitiados se rindan.

#### Frente al Palacio de Justicia

Frente al Palacio de Justicia, alrededor de las ocho de la noche, varios grupos de revolucionarios comenzaron a disparar contra la fuerza pública. Los guardias de Asalto que custodiaban el edificio repelieron la agresión, poniéndolos en fuga.

#### Nuevas detenciones y hallazgos de bombas

Cuando por la puerta del parque se dirigía un guardia civil a su cuartel, se vió atacado por dos individuos, que le arrojaron dos bombas. Dicho guardia pudo sortear el peligro, y se encontró con otros dos individuos, que también le tiraron otros dos artefactos, sin que, por fortuna, estallasen. Cuando había logrado escapar ileso de estas agresiones, un grupo de pistoleros le disparó a boca jarro sus armas, sin que hicieran blanco, logrando el guardia detener a uno de los agresores. Al ruido de los disparos acudieron otros guardias, que persiguieron a aquellos individuos hasta las proximidades del Arco del Triunfo. En este lugar se practicaron once o doce detenciones de gente sospechosa y se encontraron numerosas bombas.

#### Se intenta cortar las comunicaciones

Durante los sucesos se ha podido comprobar que fueron numerosos los automóviles, requisados por los revolucionarios y que, colocados en las principales calles y carreteras afluentes a la ciudad, cortaron las comunicaciones con el exterior. También lograron colocar tres coches en la vía férrea con objeto de interrumpir la circulación ferroviaria.

El número de armas cortas, todas de sistemas modernísimos y de bombas encontradas en cuantos registros y cacheos se han practicado, ha sido en cantidad verdaderamente asombrosa.

#### Se entregan los del Sindicato de la Alimentación

Cerca de las dos de la madrugada, los guardias de Asalto lograron penetrar en los locales del edificio sitiado, y detuvieron a 15 individuos, de profesión camareños. El resto de los sindicalistas, que hicieron frente a la fuerza pública, cuando, a las ocho de la noche, intentaron penetrar en el local citado, lograron escapar por las azoteas de las casas colindantes con la calle de Lancaster. Al

penetrar los guardias, no pusieron la menor resistencia.

#### Penetran unos audaces en el Palacio de Justicia

En el Palacio de Justicia, en los pasillos próximos al despacho del señor Anguera de Sojo, fueron detenidos tres o cuatro individuos, provistos de varias bombas.

#### Incidentes en otros puntos

En Sans, un grupo de nueve sindicalistas pudo ser detenido por la Guardia civil, encontrándose tres bombas y varias pistolas, con numerosísimas municiones y 1.974 pesetas.

—En el próximo pueblo de Sallent la Guardia civil, que practicaba un reconocimiento por sus alrededores, fué agredida por un grupo de revolucionarios, resultando del encuentro, un guardia muerto.

—De Manresa han salido fuer-

zas del batallón de Cazadores, con objeto de distribuirse por las carreteras.

—En Tarrasa fué agredido también un guardia civil por un grupo compuesto por quince individuos armados de pistolas. El guardia logró repeler la agresión, dando muerte a uno de aquéllos e hiriendo a otro. Acudieron fuerzas, que pusieron en dispersión a los revolucionarios. En las inmediaciones de la estación del Norte de Tarrasa, también tuvo lugar un encuentro entre la Guardia civil y los sindicalistas. En dicho lugar fueron encontradas numerosas bombas, dos carabinas y otras armas de distintas clases.

#### Más hallazgos de bombas

BARCELONA, 8.—En todos los vagones que se encontraban detenidos en la estación del Port han sido halladas enormes cantidades de bombas.

## RELACION DE BAJAS

### Cinco muertos y catorce heridos

BARCELONA, 8.—En el Dispensario de San Martín han sido extendidas las siguientes certificaciones de personas que han resultado muertas:

Juan Batalla, de veinticinco años; Francisco Centellos, cincuenta años, Mozo de Escuadra; José Mazague Pérez, de treinta y cinco años, guardia de Seguridad; Francisco de Haro, de cincuenta y dos años; Monserrat Castany, de treinta años, fallecida a consecuencia de un ataque cardíaco motivado por uno de los tiroteos.

#### Relación de heridos:

Jerónimo Monserrat, de veintidós años, de pronóstico grave; José Sales, de treinta y seis años, herido de arma de fuego en el muslo derecho; Magdalena Mascaró, herida de arma de fuego en el hombro derecho; Miguel Pérez García, guardia de Asalto, con fractura de tibia y peroné; Clara Ballester, de sesenta y ocho años, herida de arma de fuego en la rodilla izquierda, pronóstico reservado; Andrés Nicogrem, de nacionalidad rusa, de treinta y nueve años, herida de arma de fuego en

el pecho, pronóstico reservado; Teresa Sole, de veinte años, herida de arma de fuego en el pie izquierdo, pronóstico grave; José Guillamet, de veintisiete años, herido de bala en la región escapular; José Pérez Ibáñez, herido contuso en la espalda, leve, estos dos últimos fueron detenidos; Eustaquio Sánchez, de cuarenta años, guardia de Seguridad, herido en ambas piernas y fractura de la tibia derecha; Cándido Durán Jiménez, de cuarenta y ocho años, sargento de la guardia civil, herido en la rodilla izquierda de bala, con orificio de entrada y salida, pronóstico reservado; José Granero, de diez y siete años, herido de bala en el brazo izquierdo con fractura del húmero; Diego Parra Peregrín, de cuarenta y tres años, herido de bala en el muslo derecho, pronóstico reservado; Eloisa Balver, de sesenta y ocho años, herida de arma de fuego en ambos brazos, pronóstico reservado. Todos estos heridos lo fueron en distintos puntos de la capital durante los tiroteos sostenidos en el transcurso de la noche.

## Ha quedado restablecido el orden

BARCELONA, 9 (3,30 madrugada).—A la hora de esta última conferencia, nuestro corresponsal nos comunicó que el orden había sido restablecido totalmente, tanto en la capital como en sus alrededores y pueblos limítrofes.

## En Lérida intentan asaltar el cuartel de La Panera y resultan muertos tres paisanos y un sargento

Cuatro militares y un paisano sufren heridas recibidas durante la escaramuza

LERIDA, 8.—A las siete de esta tarde, varios individuos, aprovechando la circunstancia de que, como domingo, las tropas habían salido de paseo, intentaron asaltar el cuartel de La Panera.

Los soldados que hacían guardia en el cuartel se aprestaron a la defensa, logrando rechazar a los asaltantes, después de cruzarse algunos disparos.

En la escaramuza resultaron tres paisanos muertos dentro del referido cuartel, teniendo que la-

mentar, además, la pérdida de un sargento, resultando herido un subteniente, dos sargentos más y un cabo.

En el cuartel del Castillo, un individuo solo, intentó agredir al centinela, quien se defendió con el machete, hasta dar muerte al agresor.

Al salir huyendo del cuartel de La Panera, un grupo de paisanos agredió a la Guardia civil, que se vió obligada a repeler la agre-



sión, hiriendo a uno de los agresores. Las autoridades han adoptado las necesarias medidas de precaución, observándose completa tranquilidad en la ciudad.

EN OTROS PUNTOS DE CATALUÑA

En la provincia de Barcelona, en Sallent, en Valls (Tarragona), y en Rubí, ha habido también algunos incidentes, que han quedado inmediatamente dominados. En Tarrasa un grupo de 15 individuos intentó agredir a un guardia civil, quien hizo fuego con su pistola, matando a uno de ellos e hiriendo a otros dos. El resto de los que formaban el grupo se dieron a la fuga.

EN ZARAGOZA

Unos extremistas dispararon contra los policías

ZARAGOZA, 8.—A las seis de la tarde, cuando mayor era la concurrencia en el paseo de la Independencia, el inspector de Policía señor Casanova, que con cuatro agentes a sus órdenes prestaba servicio en aquel paseo, observó la presencia de cuatro conocidos extremistas. Los agentes intentaron detenerlos, procediendo con toda cautela para que el público no se alarmara; pero los extremistas se dieron cuenta de la persecución y huyeron por la calle del 5 de marzo. El agente señor Castillo consiguió alcanzar a dos de ellos, y al intentar cachearlos, aquéllos esgrimieron sus pistolas e hicieron varios disparos. Una de las balas atravesó el sombrero del agente y otras dos su gabán. Los agresores lograron escapar a favor de los disparos.

A consecuencia de estos disparos, resultó herida Mercedes García Marín, de diez y ocho años de edad, que se hallaba en la plaza del Carbón.

Recogida por un guardia de Asalto y un municipal, fué trasladada a la Casa de Socorro, donde se le apreció una herida, y en forma de sedal con orificio de entrada a nivel del pabellón auricular izquierdo y de salida en la región malar izquierda.

También se sabe que resultó con una herida contusa en el codo derecho una mujer, cuyo nombre se ignora, porque se curó en su domicilio particular.

La Policía no quiso hacer uso de las armas, ante el temor de causar víctimas inocentes, por hallarse concurridísimo el paseo. Se alaba el proceder de los agentes, a los que se dedican grandes elogios, lo mismo que a sus jefes, por las acertadas medidas tomadas con motivo del suceso.

La Policía tiene una pista y se asegura que la captura de los agresores no se hará esperar.

El público, que llenaba el paseo de la Independencia, huyó a la desbandada al oír los disparos, pero reaccionó inmediatamente y volvió a su paseo.

Un crimen social en Oviedo

OVIEDO, 8.—Esta tarde, el maquinista de la Central Eléctrica de La Felguera Isaac Fuedo, de cuarenta y cinco años de edad,

natural de Pola de Siero, se dirigió a este pueblo para pasar el día con su familia. Se apeó del tren en la estación de Noreña y se dirigió por la vía del ferrocarril de Santander, que cruza en dicho punto, hacia el mencionado pueblo, que dista unos dos kilómetros. Un sujeto cuyas señas se conocen y que indudablemente seguía al maquinista, le siseó, y cuando Isaac volvió la cabeza para ver quién le llamaba, le hizo siete disparos, matándolo.

La Guardia civil sigue de cerca al asesino, quien debe haberse refugiado en algún pueblo cercano.

El maquinista muerto fué uno de los 14 ó 15 que se reintegraron al trabajo en la última huelga antes de que lo decretase el Sindicato.

Centros Regionales

La Casa Regional Valenciana

La Directiva de esta entidad nos ruega que hagamos saber que ha decidido dar por terminado el plazo de inscripción como socios fundadores, si bien mantendrá por ahora en suspenso la cuota de entrada para los socios numerarios y supernumerarios.

Entre los demás acuerdos adoptados recientemente figuran: determinar uno de estos días la casa que ofrezca mejores condiciones para local social definitivo; establecer el calendario de las conferencias próximas, a cargo de los señores García Guijarro, Alicart, García Martí, Ballester Gozalvo, Llorca Radal, Povo, Bort Vela, Ferrandis Luna, Cabrera (J. B.), Sanchiz Zabalza y otros, sobre distintos aspectos de la producción, cultura, comunicaciones, costumbres, turismo, fiestas, historia, literatura y arte de la región valenciana. Y se trabaja en la realización de dos proyectos que cuando sean conocidos resultarán muy del agrado de los valencianos residentes en Madrid.

El miércoles próximo, a las siete de la tarde, el músico valenciano don José Salvador Martí, dará en el tema "La nueva enseñanza de la música, con la cooperación de la señorita Trinidad Tello, aventajada discípula del eminente maestro Cubiles.

Versará la disertación alrededor de la obra del conferenciante "Caligrafía musical", declarada de utilidad pública, y acerca de la enseñanza del piano.

La Casa Regional Valenciana proporcionará a sus socios y familiares las invitaciones del Ateneo que necesitan para dicho acto.

SUCESOS DE AYER

Los robos domingueros

El robo más importante de los muchos cometidos ayer domingo se efectuó en la plaza de la Cebada, número 7, domicilio de don Joaquín Andrés Cormona.

Desaparecieron, con ocasión de encontrarse ausente el propietario, 800 pesetas y una máquina de escribir.

—A don José María Codina Ruiz le sustrajeron de un "auto" que dejó cerca de un campo de balompí, un faro, valorado en 600 pesetas.

CURSOS RADIADOS DE INGLES

Mañana comenzarán los cursos, por el método Linguaphone, en Unión Radio. Sigalos; obtendrá resultados sorprendentes. Adquiera los libros de texto, son indispensables para obtener el máximo resultado. Librerías: Hernando, Pueyo y Calpe. Amplios detalles en la revista "Ondas";

El partido progresista celebra un mitin en Sevilla

SEVILLA, 8.—En el Frontón Betis se celebró hoy el acto organizado por el partido republicano progresista, en homenaje al diputado a Cortes don Federico Fernández Castillejo, y a los directores de dicho partido en esta capital, señores López Cuesta y Silva. El acto, a la vez, sirvió para presentar al bloque republicano provincial, formado por las fuerzas progresistas, que siguen al diputado don Miguel García Bravo Ferrer.

Al banquete asistieron un millar de comensales, entre los que se hallaban los representantes del partido en las provincias limítrofes, siendo muy numerosos, especialmente los de Córdoba y Cádiz.

Pronunciaron discursos los señores Fernández Castillejo, el doctor Juarros, Bravo Ferrer, Centeno y López Cuesta.

El acto transcurrió en medio del mayor entusiasmo.

BASILIO ALVAREZ HABLA EN ASTORGA Y EN LA BAÑEZA

LEON, 8.—Esta mañana salió para Astorga y La Bañeza el diputado don Basilio Alvarez, que dió anoche una interesantísima conferencia en el Centro Republicano Radical, donde fué constantemente ovacionado.

A las siete de la tarde regresaron los excursionistas a León, después de haber dado un mitin en Astorga a las once de la mañana y otro en La Bañeza a las tres de la tarde.

En ambos actos políticos tomaron parte los señores Guerra, presidente del Comité local radical de León, y los diputados don Herminio Fernández de la Poza y don Basilio Alvarez. A los dos mitines asistió numerosísima concurrencia.

El discurso del señor Alvarez en Astorga constituyó una apología del partido radical y de su jefe, señor Lerroux.

En La Bañeza hizo un análisis acabado del momento político. Alentó al numeroso público a que no desertase jamás de las filas republicanas, porque era el régimen que, además de humano, encarna como ningún otro un sentimiento vivo de justicia. Arremetió contra los que no concedieron más que un año de crédito a la República, después de haber aguantado a la Monarquía por espacio de muchos siglos.

«Ahora—agregó—estamos en un período constituyente, que es lo mismo que poner en agitación todos los valores y todas las energías de la Patria. Pero pronto se sedimentarán, y entonces, ante la era de paz y trabajo fecundo, y sobre todo, de amplia y generosa democracia, la República será el régimen venerado por todos, absolutamente por todos los españoles.»

Todos los oradores fueron ovacionados. Don Basilio Alvarez saldrá de madrugada para Orense.

..... Teléfono de la HOJA OFICIAL DEL LUNES: 10410

LOS SUCESOS DE SASSANO

Una explicación de lo ocurrido. Los grupos atacan a los carabinieri, y éstos hacen fuego matando a dos mujeres y un muchacho

PARIS, 8.—El corresponsal de la Agencia Havas en Nápoles dice que los sucesos que se desarrollaron ayer en Sassano tienen un carácter puramente local y no político.

Lo sucedido es lo siguiente: los habitantes de San Giacomo, vivamente afectados por la quiebra de dos Bancos locales y por la creación de nuevos impuestos, invadieron la Casa comunal, quemando alguna documentación y causando destrozos.

Poco después, un grupo integrado por unas 300 personas y llevando a su frente a una mujer, se dirigió a la Subprefectura en actitud hostil y, al pasar por Sassano, intentaron que se les unieran los habitantes de la localidad lo cual dió origen a una colisión, en el curso de la cual se cambiaron algunos disparos y fueron apedreados nutridamente los carabinieri, los cuales se vieron obligados a hacer uso de sus armas para defenderse.

Según unas informaciones, resultaron muertas dos mujeres y un muchacho y heridas varias personas. Otras noticias dicen que fueron tres las mujeres que resultaron muertas.

De las detenciones efectuadas sólo veinte han sido mantenidas.

El orden ha sido completamente restablecido.—Fabra.

Según datos de la Estadística demográfica, en 1932 nacieron muchos más ciudadanos y murieron muchos menos que en 1931

De los datos publicados por el Ayuntamiento de Madrid como avance de la estadística correspondiente a 1932, resulta que en este año hubo:

Nacimientos, 23.545, contra 22.344 en 1931, o sea 1.203 más que el año anterior.

Defunciones, 15.392, contra 16.822 en 1931, o sean 1.430 defunciones menos.

El distrito en que más nacimientos se han registrado ha sido el del Congreso, que figura con 4.284, y el que menos, el del Centro, con 503.

Ocurrieron más defunciones en el distrito del Congreso, 2.119, y menos en el Centro, 596.

Proporcionalmente al número de habitantes, la estadística arroja: nacimientos, 48 por 1.000 en la Inclusa, y 11 por 1.000 en el Centro. Defunciones, 23 por 1.000 en el distrito del Hospital y 13 por 1.000 en el del Centro.

Las enfermedades que mayores estragos han producido son, como siempre, la tuberculosis (1.177) enfermedades diversas del aparato respiratorio (3.221), cáncer y otros tumores (875), registrándose tan sólo dos defunciones por tifus exantemático y una de viruelas.

Una conferencia del diputado señor Pérez Madrigal

TOMELLOSO, 9.—En el teatro del Pilar, y con un lleno completo, dió una conferencia el aludido diputado radical socialista.

Versó la conferencia acerca del tema: "La Federación de Izquierdas en este momento de la política española".

Dijo, entre otras cosas, que en estos momentos, la Federación de Izquierdas sin socialistas, no pasa de ser un buen propósito frustrado, pues es indispensable o ir con los socialistas o con el partido radical.

Después se extendió en consideraciones, muy acertadas, sobre diversas fases de la política española.

Fuó muy aplaudido al terminar la conferencia.

La Federación de la Industria de Espectáculos Públicos

A las diez de la mañana de ayer se reunió en su domicilio social, Carretas, 4, el Pleno del Comité nacional de la Federación de la Industria de Espectáculos.

Se aprobó el ingreso de 25 Secciones con 3.193 asociados; la gestión de la Ejecutiva y el acoplamiento de nuevas actividades profesionales incorporadas a la organización.

Se acordó tramitar comunicaciones a las Ejecutivas del partido socialista y de la Unión General de Trabajadores participándoles la resolución adoptada con un asociado.

También se acordó apoyar a la Asociación de Coristas de Barcelona en el litigio que tiene planteado con el empresario señor Calvo y mantener el cumplimiento exacto de los acuerdos de los Jurados mixtos.

Asimismo se acordó gestionar de los departamentos oficiales y entidades profesionales la manera de facilitar trabajo a los artistas de variedades.

Se aprobó la gestión del secretario en el Plenario recientemente celebrado de la U. G. T.

EXPOSICION DE DIBUJOS CONTRA LA GUERRA

Podemos hoy anunciar algunos de los nombres que prestigiarán esta interesantísima Exposición, y que apenas anunciada tan gran expectación ha despertado.

Además de significados dibujantes franceses, alemanes y holandeses de fama mundial, la Unión de Dibujantes Españoles contará con valiosos envíos de Segrelles, Bujados, Ribas, Castela, Tejada y otros, que, junto con los nuevos valores de nuestro dibujo, habrán de hacer de este certamen el acontecimiento artístico de todos esperados.

Las bases para este certamen se pueden obtener en la Secretaría de la U. D. E. (Palacio de la Prensa), todos los días, de cinco a nueve, o bien por correo.

La U. D. E. hace presente que estando suprimida la cuota de entrada, ésta será nuevamente puesta en vigor en muy breve plazo.

Redacción y Administración de la HOJA OFICIAL DEL LUNES, Plaza del Callao, 4. Palacio de la Prensa.



LOS DEPORTES

EL BARCELONA DERROTO AL ATHLETIC EN BILBAO

El Madrid venció con apuros al Racing. Betis y Arenas empataron. El Murcia derrotó al Athletic madrileño. Y el Castellón se anotó sus primeros puntos a costa del Irún

PRIMERA DIVISION

Tras bastantes apuros, el Madrid consigue vencer al Racing de Santander por 4 a 1

Contra lo que pueda parecer el resultado de 4 a 1, obtenido por el Madrid en Chamartín frente al Racing de Santander, no fué, ni mucho menos, una victoria fácil. Durante más de cincuenta minutos, el equipo montañés fué por delante en el marcador con uno a cero, que parecía casi imposible de remontar por la delantera madrileña en la tarde más desafortunada de todas cuantas ha jugado en su campo.

Es evidente que Olivares está en un momento de decaimiento, no sólo de facultades físicas y de forma de juego, sino de índole moral, que le impide dar su rendimiento normal. Ayer jugó completamente desmoralizado. Desmoralización que cundió en toda la línea y aún en parte del equipo, e incluso en el animoso Luis Regueiro, lo que restó juego y profundidad al ataque, porque Hilario no necesita de tales contagios para realizar su juego gris y apático. En la primera parte, el delantero centro jugó medroso, soltando el balón tan pronto llegaba a sus pies, y tirando a "goal" a larga distancia para no verse precisado a adentrarse en la defensa. Cuando ya en el segundo tiempo quiso rectificar, era tarde, porque, además, la mala suerte le acompañó en el fin de algunas jugadas meritorias.

Claro es que mucho de lo ocurrido para que los ataques de los madridistas no terminaran en tanto, se debió a la actuación del guardameta cántabro, Jáuregui, que hizo paradas formidables, acompañadas muchas de ellas de la suerte. Paró balones que parecía irremisible llegaran a la red, en un alarde de colocación, vista y facultades.

Es el Racing un equipo que no se entrega fácilmente, y esto fué para los componentes del Madrid su sorpresa al ver que los ánimos no decaían después del descanso, porque el once de Santander, duro, resistente y rápido, conservaba toda su pujanza, aumentada por el ánimo de una posible victoria frente a los campeones de Liga. Tuvo que hacerse un cambio en la alineación del Madrid, pasando Leoncito a medio y Gurruchaga a extremo derecha, para que estas dos líneas dieran un mejor rendimiento, especialmente la de ataque, que ganó en profundidad y valentía. Entonces llegó el tanto del empate, y luego los tres restantes, forjados también todos con bastantes dificultades.

Puede ser una lección, que no deben desaprovechar los elementos directivos del Madrid, esto de que se precise en la vanguardia blanca, en tanto que Olivares no se recobre, un hombre valeroso, de lo que ayer se estuvo aún más carente por la ausencia de Eugenio lesionado. El resto del equipo fué inferior en la línea media y superior en la defensa, con relación a otras actuaciones. Zamora, que no pudo detener el tiro angulado de cerca de Telete, efectúo una formidable parada, a un tiro de Larrinaga.

Iturralde salvó con bastante acierto el difícil arbitraje que le correspondió. Únicamente habrá de achacársele un exceso de benevolencia en las muchas faltas que se cometieron, tanto por un bando como por el otro, consecuencia lógica de la marcha difícil y comprometidísima, que llevó el encuentro.

Los equipos formaron así: Madrid.—Zamora, Ciriaco, Quincoces; Regueiro, Valle, Gurruchaga, Leoncito; Regueiro, Olivares, Hilario, Olaso.

Racing. — Jáuregui, Ceballos, Gurruchaga, Torón, Oscar, Ibarra, Santi; Loredó, Telete, Larrinaga, Cisco.

Empezó atacando el Madrid y Jáuregui inauguró la serie de sus magníficas paradas con dos sendos tiros de Olaso y Regueiro. Los cántabros avanzaron con frecuencia por el ala derecha, donde Loredó, hábil conductor de línea, hacía excelentes servicios a Santi y Telete.

La línea media del Madrid flojea en la defensa y es desbordada por el rápido juego de los montañeses.

En un fuerte lío ante Zamora, hallándose descolocados medios y defensas morados, Telete acierta a elevar el balón y llevarlo a la red por un ángulo, sin que la estirada de Zamora llegue a evitarlo.

La ofensiva del Madrid es intensa, pero carece de profundidad. Los defensas montañeses se revuelven con rapidez y entran duro. Por ello el trío interior madridista evita llegar ante la meta de Jáuregui, lanzando balones desde lejos, siempre bien detenidos por aquél. Y aunque el dominio es francamente del Madrid, sin embargo, los montañeses inquietan de vez en vez la meta de Zamora, viéndose el guardameta nacional precisado a intervenir en varias ocasiones con acierto. Y llega el fin del tiempo con uno a cero a favor del Racing.

Empezó el juego en el segundo con idénticas características de dominio madrileño. Ahora hay más gana en los atacantes, pero la suerte no les es propicia, y además Jáuregui actúa con acierto. Hay varias ocasiones que el tanto parece inminente, pero no llega. Gurruchaga, del Racing, evita uno seguro en un remate de cabeza de Olivares.

El cambio de puestos en el Madrid da buen resultado, pues inmediatamente Gurruchaga consigue el tanto del empate al empujar formidablemente un centro de Olaso. El segundo "goal" tarda unos diez minutos en llegar. Entretanto Jáuregui hace dos magníficas paradas a remates de Olivares con el pie y con la cabeza. Un centro cerrado de Olaso intenta rematarlo Hilario, con lo que descoloca al portero, y el balón llega hasta la red precedido de Olaso y sin que pueda evitarlo el montañés Gurruchaga que cuando quiere sacar el esférico de dentro de la puerta, lo hace llegar hasta el fondo de la red. Casi inmediatamente el tercero, marcado por Olaso con la cabeza en un gran acoso que origina una valiente jugada de Gurruchaga. Ya el partido está jugado y decidido, pues los avances de los racinguistas mueren ante la enérgica defensa de Ciriaco-Quincoces. Zamora, acosado por Oscar, incurre en "freeki", que, lanzando directamente, llega a "goal" que, naturalmente, no se concede. En el último minuto, un buen servicio de Hilario a Olivares, permite a éste con un tiro colocado conseguir el cuarto tanto.

Los equipos formaron así: Madrid.—Zamora, Ciriaco, Quincoces; Regueiro, Valle, Gurruchaga, Leoncito; Regueiro, Olivares, Hilario, Olaso.

SEVILLA, 8.—En el campo del Patronato, el Betis y el Arenas empataron a un "goal". Este resultado, que perjudica al equipo andaluz, tanto como beneficiar a vasco, se debió a la gran actuación del guardameta arenense Agusquiza y a la poca habilidad rematadora de la delantera betica. Los andaluces debieron asegurarse el encuentro en la primera mitad, durante la cual dominaron con intensidad.

Betis, 1; Arenas, 1

SEVILLA, 8.—En el campo del Patronato, el Betis y el Arenas empataron a un "goal". Este resultado, que perjudica al equipo andaluz, tanto como beneficiar a vasco, se debió a la gran actuación del guardameta arenense Agusquiza y a la poca habilidad rematadora de la delantera betica. Los andaluces debieron asegurarse el encuentro en la primera mitad, durante la cual dominaron con intensidad.

Fueron los guechotarras los primeros en marcar, de un gran tiro de Menchaca, que aprovechó un pase de Iriondo. Lecue empató con un fuerte tiro una falta lanzada por Jesúsín, logrando el empate a uno con que terminó la primera parte.

A pesar de los esfuerzos de Betis no se alteró el marcador en el segundo tiempo. El Arenas se encerró en una hábil y serena defensiva.

Arbitró Sanchis Orduña.

Athletic, 1; Barcelona, 3

BILBAO, 8.—Los campeones de España fueron derrotados en su histórico campo de San Mames por el equipo de noveles del Barcelona.

La victoria de los azulgranas fué justa, ya que se mostraron superiores a sus contrarios. Estos tuvieron el "handicap" de que Chirri se lesionara.

Terminó el primer tiempo dos a cero, a favor del Barcelona. Los "goals" fueron marcados por Ramón y Goiburú.

Después del descanso mejoraron los bilbaínos su actuación. Iraragorri lanzó un "penalty", que detuvo Nogués. El propio interior vasco marcó después el único tanto del Athletic. Y Parera el tercero del Barcelona.

El arbitraje de Melcón, regular.

Español, 3; Alavés, 1

BARCELONA, 8.—Acudió mucho público al campo de Casa Rana, donde el "leader" de la primera división derrotó tres a uno al Alavés.

El Español actuó con exceso de confianza y apatía en el primer tiempo, lo que originó que los vitorianos dominaran y llegasen al descanso con un tanto a su favor, marcado por Sarmentón en un fallo de Pérez.

Después reaccionaron los españoles, que llevaron ya la iniciativa del juego. Sus tres tantos los marcó Redó. El internacional

SEGUNDA DIVISION

El Murcia derrotó al Athletic por 4 a 1

MURCIA, 8.—Asistió mucho público al campo de La Condomina, donde contendieron el Club titular y el Athletic madrileño.

Encargado de dirigir la lucha estaba el catalán Vilalta, a cuyas órdenes los equipos formaron así:

Athletic: Vidal; Anatol, Olaso, Rey, Feliciano, Castillo; Marín, Guijarro, Losada, Buiria, Amunarriz.

Murcia: Elgo; Guiera, Sorribas; Muñoz, Palahi, Reñones; Luque, Julio, Uria, Zamora, Roig.

A los dos minutos de comenzado el juego se anotó el Murcia su primer tanto. Fué un magnífico tiro de Zamora, del que tuvo conocimiento Vidal cuando el balón se alojaba en su "meta".

Los atléticos consiguieron el empate a los once minutos, en una falta de Roig, que remató Losada. La igualada dió ánimos al equipo madrileño, que dominó durante unos minutos, pero sin resultado positivo.

En la reacción del Murcia, este equipo se anotó dos nuevos tantos. Julio, en un "corner", marcó el segundo, y este mismo jugador proporcionó a Roig la ocasión de batir a Vidal por tercera vez. Tres uno terminó el primer tiempo.

Con el encuentro, tan favorablemente a su favor, el Murcia no se empleó a fondo en el segundo tiempo. Pero a pesar de ello su "meta" no corrió por momentos de peligro y, en cambio, lograron un nuevo "goal"—el cuarto—por mediación de Uria.

La victoria de los murcianos fué justa. Todas sus líneas respondieron a satisfacción, superando a sus contrarios, que tuvieron el mejor hombre sobre el terreno.

Arbitró el colegiado madrileño Balaguer

Donostia, 4; Valencia, 1

SAN SEBASTIAN, 8.—Bajo el arbitraje poco acertado de Comorera, contendieron en el campo de Atocha el Donostia y el Valencia.

Durante todo el partido dominó con insistencia el equipo local, que se impuso fácilmente a la floja línea media valenciana. Cuando ya en las postrimerías y con cuatro tantos a favor decayeron los de San Sebastián, el Valencia llegó a la meta de Beristain, consiguiendo Navarro el único tanto de su equipo.

Dos "goals" marcó el Donostia en cada parte y fueron obra de Cholin, Aldazabal, Civero y Cholin, por este orden.

CLASIFICACION	
	J. G. E. P. F. C. Pn
Español	7 6 1 0 15 4 13
Madrid	7 5 1 1 23 7 11
Athletic B.	7 5 0 2 20 9 10
Barcelona	7 3 3 1 16 10 9
Betis	7 3 2 2 14 21 8
Arenas	7 2 1 4 11 15 5
Donostia	7 2 1 4 15 21 5
Valencia	7 1 2 4 9 20 4
Racing	7 1 5 9 19 3
Alavés	7 0 6 10 16 2

ron sus peores elementos en Losada, Castillo y Anatol. Especialmente estos dos últimos facilitaron grandemente la victoria del equipo local.

El arbitraje de Vilalta, bueno.

Celta, 3; Sporting, 4

VIGO, 8.—El numeroso público que llenó casi totalmente el estadio de Balaidos salió defraudado por la justa derrota del Celta frente al Sporting gijonés.

En todo momento fué el dominio favorable a los asturianos, que consiguieron que terminara el primer tiempo con tres a uno a su favor. Herrera (dos) y Nani marcaron por el Sporting, y Machicha por el Celta.

En la segunda mitad lo hicieron los vigueses Marcial y Nolete, y el gijonés Herrera.

Arbitró bien, Escartín.

Oviedo, 5; Sevilla, 1

OVIEDO, 8.—Con facilidad venció el Oviedo a Sevilla en Buenavista, que registraba un gran lleno.

Los ovetenses realizaron un gran juego, vistoso y eficaz. Marcaron Lángara y Galé en el primer tiempo, y Galé (dos) y Casuco en el segundo.

Mediado el segundo período, Sedeño logró el único tanto sevillano.

El arbitraje de Ledesma, bueno.

Castellón, 3; Unión de Irún, 0

CASTELLON, 8.—El Deportivo local se anotó su primera victoria de la Liga, al derrotar netamente al Irún, ante el numeroso público que llenaba el campo de Seguiol.

A poco de empezar la lucha estuvo a punto de producirse un incidente grave por no concederse un «goal» marcado por Costa, pero se tranquilizaron los ánimos al lograr Ballester el primer tanto válido, único que se marcó en el primer tiempo.

Angelillo y Costa marcaron sendos tantos en la segunda mitad.

Arbitró el madrileño Espinosa.

Osasuna, 8; Deportivo Coruña, 1

PAMPLONA, 8.—Una rotunda victoria consiguió el Osasuna frente al Deportivo coruñés, en el partido jugado en el campo de San Juan.

Los coruñeses, que inauguraron el marcador por obra de Chacho, se vieron acorralados por el gran juego de los pamplonicas, que se apuntaron tres tantos en el primer tiempo y cinco en el segundo. Fueron sus autores Vergara (cuatro), Bienzobas (tres) y Julio.

Arbitró bien Etorza.

CLASIFICACION	
	J. G. E. P. F. C. Pn
Oviedo	7 4 2 1 25 13 10
Murcia	7 4 1 2 14 11 9
Unión	7 4 0 3 20 15 8
Sporting	7 3 2 2 27 20 8
Osasuna	7 3 1 3 24 19 7
Sevilla	7 3 1 3 13 14 7
Coruña	7 3 1 3 13 20 7
Celta	7 3 0 4 18 16 6
Athletic M.	7 2 2 3 9 19 6
Castellón	7 1 0 6 10 26 2



**NOTICIAS** La conferencia tradicionalista que se celebraba ayer en el Monumental Cinema dió origen a varios incidentes que obligaron a suspenderla

**Conferencia del Instituto Francés.**—Para esta semana anuncia el Instituto Francés las siguientes conferencias públicas:

Lunes, M. Guinard: «La vida y el arte en Provenza en los siglos XVII y XVIII» (proyecciones).

Martes, M. Laplane: «El premio Goncourt: «Les loups», de Guy Mazeline».

Miércoles, M. Guinard: «Houdon y la escultura francesa a fines del siglo XVIII» (proyecciones).

Viernes, M. Laplane: «Una novela célebre del siglo XVII: «La princesse de Cleves».

**Conferencia sobre la enseñanza en España.**—La quinta de las conferencias organizada por la Unión Ibero Americana acerca de la «Enseñanza en España», versará sobre «El monte y la enseñanza forestal en España», y estará a cargo de don Enrique Mackay, profesor de la Escuela Especial de Ingenieros de Montes, y tendrá lugar el día 10 del corriente, a las siete de la tarde, en el domicilio de la Unión Ibero Americana, calle de Medinaceli, núm. 8, en el cual las personas que no hayan recibido invitación y deseen concurrir, podrán solicitarla.

**Las excursiones organizadas por la Unión Bancaria.**—La Sociedad Unión Bancaria se propone continuar la serie de excursiones que inició el pasado verano.

La primera de la temporada de nieve se hará en automóvil, al Puerto de Navacerrada, y en ella empezarán los entrenamientos para los concursos de esquíes, reservados a neófitos.

**Un concurso.**—El Círculo de Bellas Artes ha abierto un concurso para la elección del cartel anunciador de su tradicional baile de máscaras, que se celebrará en el domicilio social.

Los artistas a quienes interese el certamen, pueden pedir las bases de éste en la Secretaría.

**Junta general.**—El grupo sindical socialista de Albañiles celebrará junta general ordinaria mañana, martes, a las seis y media de la tarde, en la Secretaría número 19 de la Casa del Pueblo.

**Una reunión.**—Se convoca a todos los afiliados pertenecientes a la Sección primera del grupo sindical socialista del Transporte.

a una reunión, que se celebrará mañana, a las diez de la noche, en la Secretaría número 4 de la Casa del Pueblo.

**Sindicato General de Obreros y Empleados de Comercio.** (Sección de carnicerías, salchicheras y casquerías).—Esta sección celebró Junta general ordinaria ayer domingo con extraordinaria concurrencia. Se aprobaron 135 altas correspondientes al último trimestre y algunos asuntos de gran interés, uno de ellos abonar las tres cuartas partes del sueldo total a los compañeros parados, para lo cual quedó nombrada una Comisión

**La Universidad Popular (F. U. E.)** anula las clases hasta nuevo aviso

El Comité Ejecutivo pone en conocimiento de todos los alumnos, que por dificultades surgidas a última hora, que este Comité es el primero en lamentar, es necesario aplazar las clases hasta nuevo aviso.

Por medio de la Prensa se comunicará oportunamente la reanudación de las clases.

El secretariado tradicionalista reanudó ayer mañana su ciclo de conferencias, con una a cargo de don Luis Hernando de Larramendi, acto que tuvo lugar en el Monumental Cinema, con menos concurrencia que en las dos conferencias anteriores.

Ocuparon la presidencia los señores Domínguez Arévalo, Pradera, e hizo la presentación del señor Larramendi el joven tradicionalista Araúz de Robles.

El conferenciante desarrolló el tema «Régimen natural y orgánico de España y de las civilizaciones cristianas».

Al definir el sistema tradicional y pronunciar cierta palabra que parte del público interpretó como una alusión a la Monarquía, se produjo un incidente, por haber expuesto un expectador su criterio contrario. Una buena parte del público del patio de butacas se aprestó a abandonar el salón, y de los anfiteatros partieron gritos, que obligaron al señor Larramendi a dar por terminado su discurso, después de recomendar a todos serenidad para que el ciclo no se viese interrumpido.

La salida se efectuó sin incidentes, obligando las fuerzas de Seguridad que prestaban vigilancia en la Plaza de Antón Martín y calle de León a que se disolvieran algunos grupitos que se formaban, comentado los incidentes de dentro del salón.

**Conferencia sobre marxismo en el Círculo Socialista del distrito de Buenavista**

En la mañana de ayer dió su cuarta conferencia en dicho Círculo, sobre marxismo, su vicepresidente don Joaquín Mencos.

Tras un breve resumen de sus tres conferencias anteriores expuso la teoría de las crisis económicas.

Citó las opiniones expuestas por los camaradas Bernstein y Kautsky en sus obras: «Socialismo teórico y socialdemocracia práctica» y «El Marxismo y su crítico Bernstein», e hizo observar cómo en el régimen burgués pueden sobrar alimentos mientras tantos pobres mueren de hambre, lo que no ocurrirá en el régimen socialista.

Dijo que en la actualidad estamos atravesando una de esas crisis, y que a ella y no al cambio de régimen, como dicen los monárquicos, se debe el paro obrero existente, si bien los monárquicos hacen cuanto pueden por agravarlo, ya exportando capitales, ya limitándose a retirar los de la circulación.

El orador fué muy aplaudido por los numerosos concurrentes al acto.

El compañero Felipe Castedo, que presidió, expuso luego la mala situación económica que padece Rusia por haberse visto obligada a anticipar la caída del régimen burgués.

También escuchó muchos aplausos.

Después de la conferencia se reunió en junta la gente joven, y quedó constituida la Juventud del Círculo, que se propone organizar un cuadro artístico. A las cuatro de la tarde se celebró una fiesta infantil.

**ACTOS PARA HOY**

**Sociedad Española de Física y Química**

A las siete de la tarde de hoy, en el aula de los Laboratorios de Química de la Facultad de Ciencias, San Bernardo, 49, celebrará esta sociedad su sesión correspondiente al mes actual.

Hay anunciadas las siguientes comunicaciones: Señores F. Burriel y F. Sierra: «Nuevas dicromatometrías con indicador interno»; señores F. Sierra y F. Burriel: «Nuevo método de determinación volumétrica de las aleaciones de plata y cobre sin previa separación»; señor J. Guzmán: «Artificio para el calibrado de puentes de hilo»; señores C. Roquero y E. Moles: «Los hidratos del Mg. (ClO.) 2»; señor J. Garrido: «Contribución al conocimiento del sistema Bi-Te-S. La oruetita Bi<sub>2</sub>S<sub>3</sub>Te. (Estudios roentgenográficos)»; señor L. Brú: «Determinación de estructuras moleculares mediante la difracción de electrones. VII Cloruro de etilo.

**Grupo de Educación Sindical de Artes Blancas**

Este grupo convoca a Junta general, que se celebrará hoy a las cuatro y media de la tarde, en su domicilio social, Flor Alta, 10, para discutir el orden del día siguiente:

Lecturas de actas. Estado de cuentas del último trimestre. Gestiones del Comité. Nombramiento de cargos. Preguntas y proposiciones.

**Confiteros**

Se reunirá hoy la Sociedad de Confiteros a las seis y media de la tarde, en el salón grande de la Casa del Pueblo.

**Constructores de mosaicos**

A las siete de la tarde de hoy, en el salón terraza de la Casa del Pueblo, se reunirá la Sociedad de Constructores de mosaicos.

**Una reunión**

A las diez de la noche, en el Círculo Federal, calle de Echegaray, 22, se reunirán los empleados del Banco Hispano Americano, cesantes de la huelga de 1932

**EN EL ATENEO**

**Amparado por la libertad de cátedra, un conferenciante inició una campaña electoral, y la presidencia se vió obligada a suspender el acto**

Respondiendo al anuncio sugestivo del tema «Socialismo y sindicalismo católico», acudió ayer por la tarde al Ateneo numerosísimo auditorio para escuchar la conferencia que había de pronunciar don José Peñate Castro delegado de la Confederación provincial de Sindicatos Católicos de Las Palmas.

Mucho antes de comenzar su peroración el conferenciante, pudo apreciarse que en la sala corrían aires de fronda.

Inició su disertación el señor Peñate con frases, que justificaron las interrupciones y comentarios del auditorio, originando serias protestas de los ateneístas.

Como las interrupciones menudeaban, el presidente del acto, señor Bartolomé y Más, se vió obligado a suspender la conferencia, desalojándose la sala sin nuevos incidentes.

**TEATROS Y CINES**

**GACETILLAS**

**Novedades próximas en Lara**

Jueves, 12, homenaje a la compañía de Lara. En esta solemnidad artística intervendrán los Quintero, autores de la comedia «Lo que hablan las mujeres», haciendo manifestación de gratitud a cuantos contribuyeron al éxito de esta obra que, con general aplauso, en esta ciudad llegó a la 165 y 166 representación. Día 20, estreno de «La Chacarrillera», comedia original de Luis Sevilla. Excelente reparto. Decorado de Higinio Colmenero.

**CARTELERA**

ESPAÑOL.—Tarde, función organizada por el Grupo Escolar Luis Vives: 10,15 (Xirgu-Borrás). Don Alvaro o la fuerza del sino (5 pesetas butaca).

FONTALBA. Carmen Díaz.—A las 6,30 y 10,30. El balcón de la felicidad (butaca 5 pesetas).

Público y crítica han tributado los máximos elogios al Quinto programa garantizado de la

**OPERA**

¡Aló, París!

SELECCIONES FILMOFONO

LARA.—6,30 y 10,30, lo que hablan las mujeres. (Gran éxito de los hermanos Quintero y de toda la compañía).

COMEDIA.—A las 10,30.—Jabalí (de Muñoz Seca y Pérez Fernández. El acontecimiento teatral de la temporada).

MARIA ISABEL.—A las 6,30 y 10,30, Mi distinguida familia (caricatura de un hogar moderno. Dos horas y media de risa).

IDEAL. 6,30, «Los polvos de la madre Celestina». 10,30, «La alsaciana» y «Los clavos».

REBE DANIELS en

**LA AMANTE INDOMITA**

HOY ESTRENO

**P R E N S A**

WARNER BROS.

BEATRIZ (Hermosilla, Claudio Coello. Teléfono 53108). Compañía Lola Membrives.—A las 6,30 y 10,30 (beneficio del primer actor Ricardo Puga), Teresa de Jesús (penúltimo día de actuación).

MUÑOZ SECA.—6,30 y 10,30. Te quiero, Pepe (de Pedro Muñoz Seca, dos horas de risa continua).

MARTIN.—A las 6,30 (popular butaca 1,75), Café con leche ¡Toma del frasco!—A las 10,30, Café con leche y ¡Manos arriba!

PROGRESO.—A las 6,30, Los sobrinos del capitán Grant. A las 10,30, La Verbena de la Paloma y La Revoltosa. (El miércoles, estreno de Rosa de Flandes.)

ESLAVA (Compañía titular de revistas).—6,30, Las Mimosas, por Laura Pinillos.—10,30, Las fallas (la revista del año).

**BARCELO**  
HOY, LUNES  
RIGUROSO ESTRENO  
**La novia de Escocia**  
Creación de  
MARTA EGGERTH

CERVANTES (Compañía de arte moderno).—6,30 y 10,30, Crimen y castigo (a petición del público; butaca, 3 pesetas).

CIRCO FELJOO (calle Barceló. Calefacción. Semana popular). 6 y 10,30, la gran compañía internacional de circo (silla, 2,50; general, para niños, 0,60 pesetas).

**ROYALTY**  
Hoy, lunes, estreno riguroso  
**«Gente viva»**  
por JAMES GAGNEY y JOAN BLONDELL  
WARNER BROS

ZARZUELA.—6,30 y 10,30, El mayor éxito de la temporada: María «La Famosa» (3 pesetas butaca. En ensayo, la comedia nueva: Los hijos de la noche.

**JOYA**  
Cine Selección

Próximamente  
Mañana martes  
INAUGURACION  
Primer estreno

**La parada de los monstruos**

VICTORIA (Compañía Aurora Redondo Valeriano León).—6,30 y 10,30, El último mono (populares 3 pesetas butaca).



**PAVON** (revistas Cecilia Gámez). 6,30, "Las leandras". 10,45, "Las tentaciones" (¡¡clamoroso triunfo!!).

ROMEAS.—6,30 y 10,45 (popular, 3 pesetas butaca), La pipa de oro.

ALCAZAR (cine sonoro).—A las 5, 7 y 10,45, El caballero de la noche (por Mojica, estreno, hablada y cantada en español).

# HAMPA

Hoy ESTRENO  
MONUMENTAL  
CINEMA

AVENIDA.—A las 6,30 y 10,30 (inauguración de la temporada cinematográfica) Cura de aguas (por Charlot) y la joya: Ella o ninguna (revelación de Gitta Alpar en esta opereta sin igual).

CINE DE LA OPERA (teléfono 14836).—6,30 y 10,30, programa garantizado número 5: Aló, París.

CINE DE LA PRENSA (teléfono 19900).—6,30 y 10,30, La amante indómita (estreno), por Bébé Daniels.

¿QUE ES QUIEN MATA EN LA GUERRA?  
¿Héroe? ¿Asesino?  
He aquí la tesis de  
**REMORDIMIENTO**  
que se estrena hoy, lunes, en  
**CINEMA BILBAO**

MONUMENTAL CINEMA (teléfono 71214).—6,30 y 10,30, Hampa.

CALLAO.—6,30 y 10,30, Una aventura amorosa.

SAN MIGUEL.—6,30 y 10,30, El príncipe de Arkadia.

COLISEVM (avenida Eduardo Dato, 34. Empresa S. A. G. E).—6,30 y 10,30, Corazones valientes, Héroes de tachuela (Stan Laurel y Oliver Hardy).

CINEMA GOYA.—6,30 y 10,30 (lunes popular), Su gran noche.

CINEMA ARGUELLES.—6,30 y 10,30, Mam'zelle Nitouche.

CINEMA CHUECA.—6,30 y 10,30 (lunes popular), Monsieur, Madame y Bibi.

CINE DOS DE MAYO.—6,30 y 10,30 (lunes popular), Politiqueras.

**ACTUALIDADES**  
11 mañana, continua.  
Reportajes de actualidades y curiosidades del mundo 7 tarde a 9 y 11 a 1 noche (especiales), Noticiarios y

**CINE AVENIDA**  
Hoy, inauguración. Admirable instalación sonora. Estreno  
**ELLA O NINGUNA**  
por GITTA ALPAR y MARX HANSEN

"Emil y los detectives" (tercera semana).

ROYALTY. 6,30 y 10,30, estreno riguroso: "Gente viva", por James Cagney.

FIGARO. Tel. 93741. 6,30 y 10,30, "Los cinco del jazz-band" (estreno, por Jenny Jugo)

TIVOLI. A las 6,30 y 10,30, "Recién casados", por Janet Gaynor y Charles Farrell.

TETUAN.—(Sección única) De 7 a 12, Ben-Hur (la película que más éxitos ha conseguido por su gran presentación).

CINE PROYECCIONES (Fuencarral 142. Teléfono 33.976).—A las 6,30 y 10,30, La dama atrevida (por Ramón Pereda y Luana Alcañiz, hablada en español).

**TIVOLI**  
Hoy ESTRENO  
**Recién casados**  
por la pareja ideal  
Janet Gaynor y  
Charles Farrell

CINE GENOVA.—(Teléfono 34.373. Antes Príncipe Alfonso.) 6,30 y 10,30, riguroso estreno de la gran producción Lasca del Río Grande, por John Magh Brown y Dorothy Burgess.

CINEMA BILBAO (Teléfono 30.796).—A las 6,30 tarde, en sección de moda extraordinaria, Remordimiento. A las 10,30 noche, sección corriente, Remordimiento.

**PALACIO DE LA MUSICA**  
Frasladado accidentalmente al  
**COLISEVM**  
Risa para todo el año 33



STAN LAUREL y OLIVER HARDY en  
**Héroes de tachuela**

CINEMA EUROPA.—A las 6,30 y 10,30, Amores de media noche.

METROPOLITANO.—Lunes popular: 6,30 y 10,30, La dama atrevida (misteriosas escenas en Shanghai; hablada en español; Luana Alcañiz y Ramón Pereda.)

CINE SAN CARLOS (Teléfono 72.827).—6,30 y 10,30, estreno

## EN EL PALACIO DE COMUNICACIONES

# Hoy se celebrará la sesión inaugural del Primer Congreso Municipal de Circulación

Concurrirán delegados de todos los Ayuntamientos de España que pasen de veinte mil habitantes y presidirán el acto el ministro de Obras Públicas el alcalde y el presidente del Congreso, señor Talanquer

La actualidad la constituye hoy el Congreso Municipal de Circulación, que se celebra por primera vez en España, con carácter nacional.

No hay que encarecer la importancia de este Congreso, sobre todo en los actuales momentos en que el problema de la circulación está todavía muy lejos de resolverse definitivamente en todas las grandes urbes del mundo. Podrá afirmarse que muchas grandes capitales europeas y extracontinentales han progresado notablemente en cuanto al difícil problema de que se trata; no negaremos que la evolución, en pocos años, ha sido rapidísima y que se ha logrado un ordenamiento de los diversos factores que integran el engranaje circulatorio; pero es innegable que la circulación no es perfecta todavía y que resta aún mucho camino que recorrer hasta llegar a una absoluta perfección.

Es más, creemos que el problema no tendrá nunca solución definitiva, porque el propio progreso irá creando nuevos obstáculos y dificultades que habrá que ir resolviendo lentamente, en una labor continua y persistente.

### Cómo surgió la idea de celebrar el Congreso de Circulación

Siendo don Fabián Talanquer, el iniciador, organizador y presidente del Congreso, nadie más indicado que él para darnos una impresión acerca de la razón y finalidad de esta Asamblea de Municipios.

En efecto; a él acudimos, y hombre cortés, afable y bien percatado del asunto, como delegado de Circulación del Concejo madrileño, nos hizo el regalo de una amena charla, cuyos puntos principales ofrecemos a la curiosidad del lector.

—¿Cómo nació la idea de celebrar este Congreso?—interrogamos.

—Verá usted. Cierta día, no ha mucho, se celebró una fiesta de aviación en el aeródromo de Barajas. Madrid se desbordó, y fué tal la aglomeración de vehículos mecánicos, que en la carretera de las Ventas se produjo un atasco en el que se hizo imposible avanzar ni retroceder.

Yo iba en mi coche, y delante del mío el del ministro de Obras públicas, don Indalecio Prieto, quien ante la dificultad del avance me llamó y se lamentó ante mí de aquel desbarajuste. Yo le hice advertir que no era responsable de aquello, porque no tenía jurisdicción fuera del radio del Ayuntamiento de Madrid; pero me ofrecí a remediarlo como mejor pudiera. En efecto; dispuse una línea de avance y otra de regreso y en media hora, no obstante, el exorbitante número de automóviles, que allí se congregaron, quedó la circulación restablecida.

En otra ocasión semejante, y con motivo de otra fiesta en el mismo aeródromo, fui encargado de organizar la circulación. Tuve tal éxito en mi gestión—perdone usted si ve un viso de vanidad en mis palabras—que recibí centenares de felicitaciones.

—Entonces yo me dije: ¿Por qué si en otros organismos, en diversos Institutos y Cuerpos; la Guardia civil y Carabineros; las Jencencias de Alcaldía, las Casas de Socorro, por ejemplo, se expone al público en notas oficiosas el esfuerzo realizado en los servicios afectos a cada uno, no ha de ser posible que la Dirección del Tráfico dé a conocer al público la ardua labor que callada y silenciosamente ha tiempo viene efectuando?

**HOY** se estrena en el  
**CINE ALCAZAR**

**El caballero de la noche**  
(DICK TURPIN)  
La última y mejor creación de  
**JOSE MOJICA**

III Totalmente III  
OOO hablada y OOO  
OOO cantada en OOO  
OOO español OOO

PARDINAS.—(Populares, butaca, 0,75.) 6,30 y 10,30, El collar de la Reina, grandiosa novela cinematográfica basada en la obra de Alejandro Dumas. La joya más fulgurante de la pantalla sonora.

FRONTON JAÍ-ALAI (Alfonso XI, Teléfono 16.606).—A las 4 tarde, corriente: primero, a remonte, Pasieguito y Abarisqueta, contra Aranó y Larrañaga; segundo, a pala: Fernández y Narrau I, contra Gallarta II y Pérez.

FRONTON MADRID.—Tarde y noche, grandes partidos por señoritas raquetistas.

iniciador, organizador y presidente del Congreso, nadie más indicado que él para darnos una impresión acerca de la razón y finalidad de esta Asamblea de Municipios.

En efecto; a él acudimos, y hombre cortés, afable y bien percatado del asunto, como delegado de Circulación del Concejo madrileño, nos hizo el regalo de una amena charla, cuyos puntos principales ofrecemos a la curiosidad del lector.

—¿Cómo nació la idea de celebrar este Congreso?—interrogamos.

—Verá usted. Cierta día, no ha mucho, se celebró una fiesta de aviación en el aeródromo de Barajas. Madrid se desbordó, y fué tal la aglomeración de vehículos mecánicos, que en la carretera de las Ventas se produjo un atasco en el que se hizo imposible avanzar ni retroceder.

Yo iba en mi coche, y delante del mío el del ministro de Obras públicas, don Indalecio Prieto, quien ante la dificultad del avance me llamó y se lamentó ante mí de aquel desbarajuste. Yo le hice advertir que no era responsable de aquello, porque no tenía jurisdicción fuera del radio del Ayuntamiento de Madrid; pero me ofrecí a remediarlo como mejor pudiera. En efecto; dispuse una línea de avance y otra de regreso y en media hora, no obstante, el exorbitante número de automóviles, que allí se congregaron, quedó la circulación restablecida.

En otra ocasión semejante, y con motivo de otra fiesta en el mismo aeródromo, fui encargado de organizar la circulación. Tuve tal éxito en mi gestión—perdone usted si ve un viso de vanidad en mis palabras—que recibí centenares de felicitaciones.

—Entonces yo me dije: ¿Por qué si en otros organismos, en diversos Institutos y Cuerpos; la Guardia civil y Carabineros; las Jencencias de Alcaldía, las Casas de Socorro, por ejemplo, se expone al público en notas oficiosas el esfuerzo realizado en los servicios afectos a cada uno, no ha de ser posible que la Dirección del Tráfico dé a conocer al público la ardua labor que callada y silenciosamente ha tiempo viene efectuando?

Consulté al Ayuntamiento y a los técnicos, y de estas consultas vino a surgir la idea de que lo mejor que podía hacerse era que mis tentativas de dar publicidad a los servicios de circulación plasmaran en la celebración de un Congreso, que habría de celebrarse en Madrid.

El Concejo puso a mi disposición 4.000 pesetas para los primeros gastos, y me encargó de la organización de la Asamblea. El éxito coronó mi esfuerzo, y superó todas mis esperanzas. Todos los Ayuntamientos, a quienes consulté, se adhirieron a la idea con gran entusiasmo. Los técnicos secundaron mi iniciativa con gran cariño. Hicieron planos, estadísticas y otros trabajos encaminados a la finalidad que perseguimos... y vea usted cómo se engrandeció el pensamiento de celebrar el Primer Congreso de la Circulación, que iniciará hoy sus tareas, y cuyos trabajos se darán por terminados, el 15 del corriente mes de enero.

brar el Primer Congreso de la Circulación, que iniciará hoy sus tareas, y cuyos trabajos se darán por terminados, el 15 del corriente mes de enero.

He aquí el Comité organizador del mismo:

Presidente: don Fabián Talanquer.

Vocales: don Manuel Rodríguez González, don Eduardo Álvarez Herrero, don Enrique Pítz; don José Paz Maroto, don José de la Hoz Muñoz.

La secretaría del Congreso funciona bajo la dirección del secretario del Comité y Jefe de la Dirección del Tráfico don Egidio Farina, y los oficiales don Aniceto Pérez Toledo, don Alejandro Pizarroso (hijo) y don Emigdio Tato Amat.

### Orden de deliberaciones y peticiones del Congreso Municipal de Circulación. Visitas y excursiones.

**Día 9.**—Mañana. A las nueve, recepción de delegados; a las diez, constitución y nombramiento de Comisiones con arreglo al Reglamento del Congreso; a las doce, Sesión de Apertura. Tarde. Reunión de Comisiones.

**Día 10.**—Mañana. Sesión plenaria. (Dictamen de la Comisión Primera. Temas 2, 3, 4 y 14.) Tarde. Reunión de Comisiones.

**Día 11.**—Excursión a Toledo.

**Día 12.**—Mañana. Sesión plenaria. (Dictamen de la Comisión Segunda. Temas 1, 5, 6 y 16.) Tarde. Reunión de Comisiones. A las seis y media (recepción en el Ayuntamiento en honor a los congresistas).

**Día 13.**—Mañana. Visitas a Palacio, Museo, y a las doce Sesión plenaria (Dictamen de la Comisión Tercera. Temas 7, 8, 9 y 15.) Tarde. Reunión de Comisiones.

**Día 14.**—Mañana. Sesión plenaria. (Dictamen de la Comisión Cuarta. Temas 10, 11, 12 y 13.) Tarde. Sesión plenaria. Resumen de conclusiones.

**Día 15.**—Mañana. Sesión de clausura.

Las sesiones plenarias darán comienzo a las diez de la mañana y las de Comisiones a las cuatro de la tarde.

### La labor del Congreso. Temas que serán sometidos a la deliberación del Congreso.

Los temas sometidos a la Asamblea son:

1.º Reglamentos.—De circulación de vehículos con motor mecánico. Transportes. Ordenanzas municipales. Coordinación de todos ellos. Puntos básicos de coincidencia nacional.

2.º Proyectos planimétricos.—Para las nuevas vías. Reforma de las antiguas.

3.º Circulación en las calles.—Estructuración de vías públicas, según su rendimiento de circulación. Mejor utilización de ellas por disposiciones permanentes. Restricciones de paso de ciertos vehículos por calles. Materiales para marcar el suelo. Máquinas para ello. Parques de estacionamiento.

4.º Señales en las vías públicas (calles).—Señales fijas. Uni-



ficación de ellas en toda España. (Tipos y colores convenidos en Ginebra.) Señales en refugios, paradas de tranvías y autobuses. Señales por medio de agentes. Lugares de tráfico complicados regulados por señales manuales. Unificación de señales luminosas. Señales eléctricas movidas a mano. Señales automáticas. (Cajas de control general y local.)

5.º Emplazamiento de estaciones.—Líneas regulares de autobuses.  
6.º Intervención o fiscalización.—Concesiones de líneas urbanas de tranvías, autobuses y Metropolitano. (Facultad para modificar líneas por causa de interés ciudadano.) Circulación de tranvías y autobuses. Paradas. Rapidez en la carga y descarga. Disposiciones en los coches para conseguirlo.

7.º Licencias municipales.—Para los vehículos de alquiler. Reconocimiento periódico de los vehículos.

8.º Conductores del servicio público.—Taxímetros, autobuses, tranvías, etc. Instrucción. Exámenes de aptitud. Creación del carnet especial para la circulación en ciudades de más de 20.000 habitantes.

9.º Estadística.—De la circulación normal. En grandes aglomeraciones. Unificación de control estadístico en las Delegaciones de tráfico. Velocidades.

10. Agentes de circulación.—Normas generales para el reclutamiento. Enseñanza teórica y práctica. Conocimientos generales. Uniforme.

11. Peatones.—Organización de su marcha. Propaganda para la enseñanza. Accidentes en la vía pública. Estadística. Clasificación de ellos. Evitación.

12. Creación de un Comité o Junta permanente de enlace y asesoramiento. Para las consultas que hagan los Municipios respecto a circulación.

13. Infracciones y procedimientos.—Fallos judiciales en relación con los accidentes e infracciones derivadas de la circulación.

14. Señales acústicas.—Unificación de las señales acústicas de advertencia para toda clase de vehículos en su tránsito por las vías urbanas y carreteras.

15. Matrículas.—Unificación de matrículas al tipo internacional con precinto indicador de la revisión del vehículo. ¿Es conveniente que sea luminosa?

16. Transportes.—Carga y descarga de mercancías en la vía pública.

**Contenido e importancia de los temas que va a tratar el Congreso.**

El Reglamento de Tráfico, que apruebe el Congreso regirá en toda España, si bien podrán los Ayuntamientos alterarlo en aquellos detalles que no desvirtúen su esencia.

Solamente los Ayuntamientos serán facultados para imponer normas de circulación.

Las vías que se construyan en lo futuro, no tendrán menos de 20 metros de anchura, para el tráfico en dos sentidos y doce metros, para el que se efectúe en uno.

Las señales viarias para el tráfico urbano serán las acordadas en Ginebra en marzo de 1931, y se dividirán en señales de peligro (que son triángulos con fondo negro y dibujos blancos); señales imperativas (discos rojos con diversas indicaciones, como círculos, rayas, gráficos de autos, motos, letras, números, flechas y círculos policromos); señales indicativas (figuras cuadradas y cuadrangulares con letras y triángulos blancos, cruces y medias lunas rojas e indicadores de población y kilómetros).

Se propone la creación de un Comité Nacional del Trabajo urbano, integrado por el alcalde de

Madrid, como presidente de la Unión de Municipios Españoles; un representante de cada uno de los Municipios de más de cien mil almas, un vocal por los Municipios de más de 30.000 almas, y otro en representación de los de 10.000 habitantes; un ingeniero especializado en cuestiones de tráfico, un arquitecto especializado en urbanización, un jefe de circulación y un secretario administrativo.

Este Comité, que fijará su residencia en Madrid, servirá de lazo de unión entre los Municipios afectados por los problemas del tráfico urbano.

**Fabulosas cantidades que se pierden con las dificultades, estorbos, atascos y otros factores que intervienen en la circulación.**

La ponencia formulada por la representación del Ayuntamiento de Madrid, y que será sometida a la deliberación del Congreso, contiene curiosas estadísticas, atinadas observaciones y enseñanzas muy dignas de ser tomadas en consideración.

Según un cálculo hecho en París por el ingeniero urbanista monsieur P. Coppin, las pérdidas por impedimentos, atascos, etc., en la circulación se componen de tres factores principales: tiempo invertido en las paradas, consumo de los motores en las paradas y arranques, y desgaste del material, en arranques y frenados.

Después de una serie de operaciones matemáticas, con las que no queremos aburrir al lector, resulta que la pérdida es de 138.000 horas diarias, o sea unos cincuenta millones de horas anualmente, y estimando en 15 francos el valor del rendimiento de la hora en un vehículo mecánico, como término medio, resultará que la cifra de perjuicio asciende a pesetas 750.000.000.

La pérdida en filtros de gasolina, durante los cincuenta millones de horas se eleva a 150.000.000, que a 2,25 francos el litro, representan 337.500.000 francos.

El autor del cálculo prescinde del tercer sumando, por ser de casi imposible evaluación, pero aún así la pérdida global es: tiempo perdido, 750.000.000 francos; gastos inútiles de combustible y lubricante, 337.500.000. Total, francos 1.087.500.000.

**Hay que acabar con el individualismo anárquico reinante en materia de urbanismo.**

—Hay que acabar—prosigue diciéndonos el Delegado del Tráfico y presidente del Congreso, señor Talanquer—con el individualismo anárquico que hoy reina en materia de urbanismo, ya que cada técnico proyecta con arreglo a su peculiar estilo sin sujetarse a normas concretas por no existir ningún reglamento.

Y esas normas deben señalarse bien, con diversas bases: la intervención del tráfico en los obras de reforma interior; los módulos de anchura de las nuevas calles o de las reformadas; los módulos tipos de cálculo para circulaciones, estacionamientos, paradas de "taxis" y aceras para peatones.

El servicio de estadística le es absolutamente necesario al tráfico urbano, al punto de que sin él la circulación carecerá de base firme. Hay, pues, que señalar las normas a que el trabajo de estadística debe ajustarse.

**La educación del peatón debe empezar en la escuela. Conferencias, proyecciones y gráficos terroríficos. Se tiende a que los conductores de "taxis" formen una colectividad de personas dignas.**

—En mi opinión—sigue diciéndonos

el señor Talanquer—, la educación del peatón es algo esencialísimo para la circulación. Y para su mayor eficacia, hay que empezarla por la Escuela, donde yo me propongo dar conferencias con proyecciones y gráficos terroríficos en colores, que hieran la imaginación de los niños, inculcándoles la idea de los peligros que afrontarán infringiendo las Ordenanzas sobre circulación. Sólo así podremos lograr que los peatones aprendan a andar y contribuiremos al perfeccionamiento del movimiento circulatorio.

Uno de los servicios más importantes entre los establecidos por la Delegación y Dirección del Tráfico es el fichero de conductores del servicio público, que funciona en el local de la Inspección de Carruajes, sita en la Plaza Mayor.

Cada ficha contiene el retrato, la filiación, antecedentes, conducta, suficiencia profesional, accidentes causados y cuantos datos afectan al individuo. En la actualidad, para conceder autorización de conducir, se solicitan a la Dirección de Seguridad los antecedentes.

Por este procedimiento, de 6.400 conductores de taxímetro que había han sido desprovistos de licencia 2.000, y se tiende a que todos los Ayuntamientos de España posean tales datos, impidiéndose de este modo que los declarados indeseables en Madrid, no puedan tampoco conducir en provincias.

**Las líneas de autobuses del servicio interurbano. Una aclaración. Precisa aumentar en el número de 300 los guardias de circulación. El acto inaugural de hoy, los congresistas y las entidades invitadas.**

Para terminar esta extensa información, el señor Talanquer nos habla de las líneas interurbanas de autobuses.

—El día 27 de diciembre del año último—nos dice—, terminó el plazo que se concedió a las Empresas de autobuses interurbanos para que desplazaran sus administraciones a locales establecidos en las Rondas, con el fin de descongestionar el centro de Madrid de estos servicios, en tanto aprueba el Ayuntamiento lo procedente en cuanto a la construcción de las estaciones centrales subterráneas de autobuses. Aunque lentamente, se va logrando que desaparezcan del centro de la población estos estacionamientos, indignos de una capital como Madrid.

Y hablando otra vez de los agentes de tráfico, anote usted que el personal de agentes de Tráfico resulta hoy insuficiente para las necesidades de Madrid. Con el plano de Madrid en la mano he demostrado al Ayuntamiento que el tráfico precisa 300 agentes más.

Hasta aquí la interesante charla con el presidente del Congreso de Circulación.

Al Congreso asistirán unos 150 delegados de Ayuntamientos de España.

Las entidades invitadas son 22, y entre ellas figuran la Cámara Oficial del Automóvil, el Automóvil Club, Obreros de Transportes, Dirección General de Seguridad, Parque Central de Automovilismo, Compañías de Ferrocarriles, Cámara Industrial, Cámara de Comercio, Touring-Club, Compañía de Tranvías, Diputación Provincial, Asociación de Industriales de Automóviles, Sociedad Anónima de Telefonía, periódicos, Agencias telegráficas, etcétera.

El «hall» y la escalera que con-

**En la Casa del Pueblo el señor Cordero expone ante las Juventudes Socialistas la orientación del partido ante las realidades del momento**

La octava conferencia de las organizadas por la Juventud Socialista la dió ayer tarde don Manuel Cordero, que disertó acerca de "Relaciones de las Juventudes Socialistas con el partido".

Después de dejar bien sentado que las Juventudes Socialistas no deben pretender orientar al partido por cuanto son instituciones de aprendizaje, trató de la participación de los socialistas en el Poder.

A este respecto, aduciendo la autoridad de Kavoski, defendió la conveniencia de que el socialismo participe en el Gobierno porque desde él se interviene y fiscaliza más eficazmente que en la oposición la política nacional.

Enumeró las conquistas logradas por el partido a causa de esa participación y de la labor parlamentaria de la minoría, como es, entre otras, el derecho a votar para la mujer.

Explicó el sentido de los artículos primero y 46 de la Constitución. En cuanto al primero dijo que no quiere expresar que todos los ciudadanos habrán de bajar desde el día en que la "Gaceta" publicó la Constitución, sino que ello es una aspiración de la República que cristalizará en realidad si el pueblo sabe redimirse del régimen capitalista por su propio esfuerzo. En cuanto al artículo 46 que obliga a asegurar a todo trabajador una existencia digna, dijo que ello, que parece hoy una utopía vendrá por sí solo cuando los españoles tengan resuelto el problema económico, previa modificación del régimen capitalista.

Recomendó después a las Juventudes Socialistas que intensifiquen la propaganda y que en la de las próximas elecciones hablen a la mujer lugareña de los problemas administrativo y económico que ellos pueden ayudar a resolver con su intervención en la política.

Yo no sé—dijo—si nosotros gobernaremos el país. Creo que sí. Es más: tal como están las cosas en España, nuestra preocupación ha de ser conquistar el Poder plenamente, avanzar y nunca perder lo conquistado. ¿Que nuestros enemigos nos recomiendan que nos retiremos para no gastarnos? Tiene gracia verlos preocuparse de nuestro propio prestigio! Hacen mal, pues los que dicen—y yo sé que se ha dicho aquí—que debemos dejar el Poder. ¿Dejar algo que hemos conquistado? ¡Nunca! No sé si en las próximas elecciones obtendremos mayoría. Si así fuera, tendríamos que gobernar.

Y a este respecto, va anunciando a las Juventudes lo que los socialistas habrían de hacer en algunos ministerios, y lo hacen en el gran salón de actos del Palacio de Comunicaciones, donde se celebrará el Congreso, hállase artísticamente adornado con plantas y flores por el jardinero mayor del Ayuntamiento.

La sesión inaugural será presidida por el ministro de Obras públicas, señor Prieto; el alcalde, señor Rico; el presidente del Congreso, señor Talanquer, y el secretario, señor Farina.

A la sesión de clausura ha prometido asistir el ministro de la Gobernación, señor Casares Qui-

—explica—porque o la ley biológica falla, o los socialistas gobernarán.

En Guerra: sostener un ejército eficaz, porque mientras los hombres sean hombres, necesitarán defenderse de otros. El Ejército es necesario; el militar, imprescindible cuando no es esclavizador, sino servidor del pueblo. En la paz universal puede pensarse para plazo lejano: cuando la humanidad se haya saturado de espíritu pacifista. Entretanto, es necio gritar que se desarme a la Guardia civil ahora, y más tarde a los guardias de Asalto.

En Instrucción pública: No conformarse con que la enseñanza sea laica, sino orientarla hacia la ideología socialista.

En Gobernación: Mantener el orden por encima de todo sentimiento. Y bien entendido que un ministro socialista de la Gobernación no podría prescindir de los medios coercitivos.

En Justicia: Hacer justicia, que ya es bastante, y claro es, con jueces y aún guardias, si preciso fuere.

En Trabajo: Procurando socializar toda riqueza, pero atendiendo a que eso de que la tierra es del que la trabaja es una enormidad; la frase de Prudhon es verdad a medias. La propiedad no es del individuo, sino de la colectividad; el fruto de su trabajo, sí.

A seguido sostiene la necesidad de variar el régimen capitalista, único medio de resolver la crisis del paro, que es universal.

Y terminó recomendando a los jóvenes socialistas que se preparen para gobernar y que no olviden las palabras de Trotsky: "Jamás me ha abandonado el deseo de aprender."

**ALGUNOS INCIDENTES. UN HERIDO**

Durante la conferencia del señor Cordero, al hablar éste de la colisión entre la Guardia civil y gente del pueblo como de suceso inevitable, un oyente le interrumpió, y se produjo gran revuelo. El interruptor fué arrojado del local.

A la salida, otro asistente increpó al señor Cordero.

También fué expulsado de la Casa del Pueblo.

Y, finalmente, al terminar la conferencia y cuando cantaban la Internacional se produjo otro revuelo y una colisión, de la que resultó herido un joven que se negó a recibir asistencia facultativa, trasladándose a su domicilio.

\*\*\*

El acto de afirmación sindical que la Sociedad de Mozos de Comercio y Transportes tenía anunciado para ayer en la Casa del Pueblo, hubo de suspenderse por haber precisado salir de Madrid dos de los oradores que habían de haber tomado parte en el acto.

La Directiva de dicha Sociedad nos ruega hagamos público que en fecha próxima se celebrará un mitin en el que dicha Sociedad fijará su actitud en el punto concreto de las bases de trabajo aprobadas por el Jurado mixto.

Toda la correspondencia no administrativa debe dirigirse al director de la HOJA OFICIAL



**Durante un partido de "football" que se celebraba en Cádiz, y por causas que se desconocen, se promovió un tumulto, del que resultó un hombre muerto y otro herido grave**

**PARECE SER QUE EL INCIDENTE FUE PROVOCADO POR ELEMENTOS EXTREMISTAS**

CADIZ, 8.—Esta tarde se jugó un partido de "football" entre dos equipos locales: el Balompié y el Aurora. Al terminar el encuentro se suscitó una discusión entre dos jugadores que bien pronto se vieron rodeados del público. Para que la cosa no pasara a mayores se aproximaron al grupo que se había formado algunos guardias de Seguridad, de los que habían mantenido el orden durante el partido e invitaron al público a que se ausentara del campo; pero algunos espectadores, lejos de atender el requerimiento de los representantes de la autoridad, se proveyeron de piedras y las arrojaron contra los guardias. En medio de la pedrea sonaron algunos disparos que no se sabe de dónde partieron. Los guardias al oír las detonaciones, hicieron también varios disparos, pero al aire, lo que puso en fuga a los que aún había en el campo. Cuando quedó despejado se vió que había tendidos en el suelo dos jóvenes que, con toda rapidez, fueron llevados a la Casa de Socorro, donde se les prestó asistencia, si bien a uno de ellos nada se pudo hacer por fallecer a los pocos momentos. Se llamaba Andrés Gon-

zante García y tenía diez y nueve años de edad. El otro, alcanzado por las balas de los que dispararon, se llama Juan Padilla Suárez y tiene veintitrés años. Su estado es grave.

Según los primeros trabajos policíacos entre el público había bastantes elementos afectos a la Confederación y a otras organizaciones extremistas. El muerto estaba afiliado a la Confederación.

A primera hora de la tarde fueron sorprendidos en la parte exterior de la ciudad unos individuos que repartían hojas subversivas entre los militares. Los agentes de la autoridad los pusieron en fuga y detuvieron a uno de éstos repartidores, que se refugió en un portal de la plaza de Castelar. Le fueron ocupadas bastantes proclamas.

#### EL CRIMEN DEL DOCTOR SECADES

Para asistir a la vista de la causa que se le sigue por asesinato de su esposa, ha sido trasladado desde el manicomio a la cárcel el doctor cubano, señor Secades, que viajando en un trasatlántico español cometió el crimen.

## Las evasiones de Villa Cisneros

Uno de nuestros redactores conversó ayer, a primera hora de la tarde, con el señor Duque.

Le interrogamos acerca de las noticias que pudiera haber respecto a la evasión de los deportados de Villa Cisneros.

El señor Duque nos dijo que las únicas noticias que tenía eran un telegrama que había recibido del gobernador general de Sahara que nos transcribió, y el cual dice:

"El gobernador general de Sahara, desde Villa Cisneros, telegrafía que, por la extensión de la información que realiza, se ve en la imposibilidad de remitirla en el avión correo, pero esto, no obstante, será enviada en el trimotor a su regreso."

## NECROLOGICA

El día 2 de los corrientes ha fallecido en Madrid la señora viuda de Pérez de Soto, doña Irene Matilde Novalia y Delgado, madre de nuestro querido amigo don Fernando Pérez de Soto, inteligente y activo jefe del personal de la Dirección General de Seguridad.

Al entierro, que fué una imponente manifestación de duelo, asistieron, en representación del prestigioso Cuerpo, todos los jefes de los distintos centros policíacos y de la Dirección General.

Acompañamos en su pena a la distinguida familia de la finada y muy especialmente a su hijo don Fernando.

## Adjudicación del Premio Marv

Ayer por la mañana se verificó el reparto del premio Marv, correspondiente al ao de 1933.

Presidió el acto el ilustre general titular del galardn, que todos los aos se ofrece por concurso.

El premio ofrecido para el ao 1933 fu adjudicado a los seores don Jos Mara Lpez Valencia y don Enrique Luo, por sus trabajos sobre el tema "Extensin de los seguros sociales a los trabajadores del campo" y "Procedimiento de hacer ms eficaz extensin". A cada uno de los autores citados se les concedi 2.000 pesetas y cien ejemplares impresos del trabajo premiado.

El Patronato, ha acordado, adems, conforme a la condicin cuarta del Concurso, conceder a la seorita Mara Palancar Moreno y a don Eugenio Prez Botija, la cantidad nica de 1.000 pesetas, como compensacin a trabajo de preparacin de la memoria de que son autores, conjuntamente, y sin derecho a que se publique por cuenta del Patronato.

Se acord, tambin, reiterar el anuncio del concurso para premiar con 5.000 pesetas en metlico el mejor trabajo sobre el tema, "La prevencin de los accidentes del trabajo por los modernos medios psicolgicos, grficos y mecnicos: eficacia comparativa de unos y otros desde los puntos de vista humanitario y econmico".

Los trabajos para este concurso han de ser presentados antes de las doce de la maana del da 30 de septiembre de 1933.

Al mismo tiempo se determin que el tema para el concurso de

## Actos de propaganda de Accin Republicana

### EN ARANJUEZ

ARANJUEZ, 8.—Esta maana se celebr un mitn de propaganda de la Juventud de Accin Republicana de Madrid, organizado por el Comit local del partido y patrocinado por el Consejo provincial del mismo. Al acto asisti numerossimo pblico.

Hicieron uso de la palabra los seores Carreira y Amaya, de la Juventud de Aranjuez, que explicaron la significacin del acto y presentaron a los oradores.

La seorita Carmen Murias habl del voto femenino y estimul a la mujer a intervenir en la poltica.

Don Guillermo Gorostiza pronunci un discurso analizando la labor de la Repblica y los problemas que sta tiene pendientes desde el punto de vista econmico y social.

Don Modesto Muro Arroyo, del Comit provincial del partido, se refiri a la poltica que en el orden religioso ha llevado a cabo el nuevo rgimen y estudi ligeramente la Reforma agraria.

Don Antonio Ruiz Rey examin las posibilidades de Espaa en punto a los avances de la democracia en el mundo.

El presidente de la Juventud de Accin Republicana don Alfonso Ayensa hizo el resumen de los discursos, bosquej el programa del partido que desarrolla una tctica nueva y excit a todos los presentes a engrosar las filas de la Juventud.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

### EN PINTO

PINTO, 8.—Se ha celebrado un mitn organizado por el Consejo provincial de Accin Republicana.

El pblico acudi en masa al teatro donde el acto tuvo lugar, aplaudiendo constantemente a los oradores Sres. Escribano, Maas Garca Hita y Fernndez Clrigo que coincidieron en combatir a los seculares enemigos de toda idea liberal hoy declarados enemigos de la Repblica.

Los oradores se lamentaron de las luchas existentes entre los partidos republicanos, propugnando por que todos se unan para tender nuestro rgimen, seriamente amenazado por la reaccin.

El entusiasmo que hubo en el acto es demostrativo de que en el pueblo de Pinto tiene intensa raigambre el ideario republicano.

## Colisin entre hinds y musulmanes

BOMBAY, 8.—Un partido de "cricket" que celebraban nios indigenas, ha servido de pretexto para una verdadera batalla campal entre hinds y musulmanes.

Dos musulmanes y un hind han resultado muertos, y veinte hinds y tres musulmanes heridos.

La Policia tuvo que intervenir energcamente para restablecer el orden.—(Fabra.)

1934, fuese sobre "El problema de la unificacin de los seguros sociales fuera de Espaa", y la cuanta del premio 5.000 pesetas. Los trabajos para este concurso tienen que presentarse antes de las doce de la maana del da 30 de septiembre del ao 1934.

## El seor Cosgrave, candidato por Cork

DUBLIN, 8.—El seor Cosgrave ha sido designado candidato para diputado al Parlamento por la circunscripcin de Cork.

En un discurso que ha pronunciado en su primer acto de la campaña electoral, el seor Cosgrave ha declarado que la unin de la Irlanda del Norte y la del Sur no podr efectuarse sin llegar antes a la unin efectiva de los irlandeses del sur.—Fabra.

## Los adversarios llegan a 'sanc' y se cambian numerosos disparos.

DUBLIN, 8.—Durante una reunin organizada con motivo de la campaña electoral por los partidarios del seor Cosgrave, los adversarios polticos han venido a las manos, cambindose numerosos disparos de pistola.

Las fuerzas de Policia, encargadas de mantener el orden, intervinieron y separaron a los contendientes, pero stos se despararon por la capital, lanzando piedras contra los cristales de algunas casas.

La Policia, reforzada con un destacamento de trescientos voluntarios de la guardia cvica, disolvi a los revoltosos y efectu algunas detenciones, consiguiendo restablecer el orden definitivamente.—Fabra.

## Continan los "permisos" a los jefes hitlerianos

BERLIN, 8.—El capitn Bohem, jefe del Estado Mayor de las fuerzas de asalto hitlerianas y el conde von Hendorf, comandante de las fuerzas de asalto racistas de la regin de Berln, han recibido permiso ilimitado, lo que parece confirmar los rumores, segn los cuales, va a producirse una escisin en el seno del partido nacional-socialista.

Sin embargo, los dos han declarado que el permiso lo tenian solicitado desde hace algn tiempo por cuestiones de salud.—Fabra.

## LAS TRAGEDIAS MARITIMAS

## Las vctimas del "Atlantique"

CHERBURGO, 8.—Ayer fueron depositados en fretros los restos mortales de las vctimas del incendio del "Atlantique" y colocados en la capilla ardiente que se ha instalado en la estacin martima.

El trasatlntico no podr ser llevado al dique seco, antes del martes prximo.—Fabra.

## Fuego a bordo del trasatlntico "France". Se quema un camarote de lujo.

EL HAVRE, 8.—Ayer se ha declarado un incendio en un camarote de lujo del trasatlntico "France".

El siniestro pudo ser sofocado despus de dos horas de trabajo. El incendio, que ha sido debido a un cortocircuito, ha causado daos materiales de bastante importancia.—Fabra.

## LOS DEPORTES

(Viene de cuarta plana.)

## Tercera Divisin

El Castilla vence a la Ferroviaria

En el campo de la calle de Diego de Len se celebr ayer por la maana el partido Castilla-Ferroviaria. Durante casi todo el encuentro el Castilla se mostr superior a su contrario, al que venció por cinco a cuatro.

En la primera parte, los morados marcaron cinco tantos contra dos de la Ferroviaria. Estos apretaron en el segundo tiempo y lograron mejorar el tanteo con dos nuevos «goals».

De los vencedores se destacaron el medio centro Moro y el portero, y de la Ferroviaria, la linea de ataque, muy bien llevada por Quesadita.

Arbitr el seor Morales discretamente, y asistieron pocos ms de dos centenares de espectadores.

## Y el Deportivo al Valladolid

En El Parral, el Deportivo se impuso al Valladolid, venciendo por cuatro a uno.

Los deportivistas actuaron con gran acierto en la primera parte, en la que Ortiz de la Torre consigui tres tantos.

En el segundo tiempo marc un «goal» cada equipo. El del Valladolid lo marc Escribano, y el del Deportivo, Loran.

Arbitr bien Roldn de la Torre.

## ATLETISMO

## El reparto de premios de la Copa Navidad

Ayer por la maana, con un tiempo esplndido y una cantidad grande de pblico, se celebr en el campo del Madrid F. C. un festival atltico con ocasin del reparto de premios para los vencedores del concurso infantil recientemente celebrado.

El festival consistió en distintas exhibiciones por los pequeos atletas que tomaron parte en el concurso, efectundose ejercicios de gimnasia respiratoria, saltos de altura y longitud y marcha atltica.

Destacaron en el lanzamiento de peso A. Rodrguez, que realiz una magnfica marca, y en marcha atltica el pequeo Aguado, promesa de gran campen, aplaudindose tambin, con calor, en el salto de altura a Ugarte, como Arroyo, en el "cross-country". Tambin Menes realiz en el salto de prtiga una marca magnfica y, sobre todo, un estilo impecable, y el entusiasmo de los participantes fu grande al comunicrles que en el mes de marzo prximo se organizar la copa F. C. de atletismo, reservada para atletas de quince aos.

## BASKET-BALL

## Campeonato de la regin Centro

Ayer di comienzo en Madrid el campeonato de la regin centro de "basket-ball". En la serie A, lucharon la Federacin Universitaria Hispano Amrica y el Crculo de la Unin Mercantil. Partido competido, que termin con la victoria del C. U. M. por 22 a 18.

Tambin deb haberse celebrado otro encuentro de campeonato, serie B, entre los equipos del Madrid y del Athletic Club. Se adjudic los dos puntos el Athletic, por incomparecencia de los jugadores del Madrid.